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OS 70 ANOS DE 
COMPENSADOS E 

LAMINADOS LAVRASUL S/A

IRINEÓPOLIS 
COMEMORA

58 ANOS

Conheça a trajetória da tradicional empresa canoinhense, que ao longo das décadas
construiu um legado de qualidade, inovação e consciência social.

PÁGINA 04

PAVIMENTAÇÃO
Obra na Rua Frei 
Menandro Kamps gera 
polêmica.

PÁGINA 17

CORRIDA
Canoinhenses 
completam percurso de 
5 mil quilômetros.

CN preparou um especial sobre a origem do 
município que comemora seu aniversário na 
próxima quarta-feira e detém o título de contar 
com o maior desfile de tratores do Brasil.

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

VOCÊ PRECISA SABER

PÁGINA 05

LENDAS DA 
REGIÃO

CN acompanha youtubers 
em nova investigação 
sobrenatural.
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ARTIGO
LIBERDADE E OBRIGAÇÃO:
A NECESSIDADE DA LEI
OU A AUSÊNCIA DA ÉTICA

N a webinar “Direitos 
individuais em tempos 
de pandemia” promo-
vida pela Associação 

Brasileira de Comunicação Individual 
(ABERJE), o filósofo e professor 
das disciplinas de Ética e Filosofia 
Política da Universidade de São 
Paulo (USP), Renato Janine Ribeiro, 
traz para o debate a questão das 
liberdades individuais sob a ótica da 
ética. Considerando o momento de 
pandemia que vivenciamos algumas 
pessoas sentem-se lesadas pelo 
fato de serem obrigadas a utilizar 
a máscara. O uso da máscara pode 
ser considerado como uma forma de 
agressão ao outro? O direito de ir e vir 
está prejudicado? O cumprimento da 
lei se dá por medo ou por convicção 
que devo respeito ao convívio com o 
outro? Há necessidade de leis para 
cumprimento de tal medida? 

Para abordar a temática Janine 
retoma o pensador contratualista 
Thomas Hobbes (1588 – 1679), autor 
da famosa frase “o homem é o lobo 
do homem”. Conforme Hobbes, sem a 
presença do Estado o convívio social 
seria impossível, se todos pudessem 
fazer o que bem quisessem a vida 
se tornaria curta, cruel, repleta de 
brutalidades, de violência. Portanto, 
a presença do Estado é uma forma 
de limitar a liberdade, ao mesmo 
tempo, de oferecer maior segurança. 
O pensamento hobbesiano leva a 
muitas variáveis de análise. Todavia, é 
importante refletir sobre as relações 
entre liberdade e obrigações (direitos 
e deveres) e ética e lei. Para Ribeiro 
“não há liberdade sem obrigação, nem 
obrigação sem liberdade”. Existe uma 
relação de interdependência entre 
estas que estão ligadas ao que cha-
mamos de cidadania. Ao tratar “ética 

e lei” o autor situa a primeira como 
mais exigente. O cumprimento da lei 
pode ser suficiente para o convívio 
social, mas quanto à ética? Alguns 
exemplos que podem contribuir para 
a reflexão sobre tal questionamento: 
1) gastos excessivos com diárias por 
funcionários da câmara municipal 
de Três Barras em 2018 (foram R$ 
81.523,00), cinco vezes mais que o 
município de Canoinhas; 2) o número 
de juízes no Brasil que recebem mais 
que o teto permitido por lei R$ 39,3 
mil. No primeiro exemplo, o Ministério 
Público arquivou o inquérito por não 
encontrar irregularidades, no segun-
do, a lei opta pela suspensão da lei e 
assim encontram-se formas legais 
de justificar. A proposta aqui é de-
monstrar que para a ética não basta 
a legalidade, é necessária a convicção 
de que estou fazendo algo que pode 
tornar melhor a vida do outro.

Ao mesmo tempo, a antiética 
pode estar vinculada à recusa em 
fazer, a abstenção também pode ser 
considerada uma forma de matar. O 
direito de ir e vir é limitado, caso eu 
esteja prejudicando outra pessoa. 
Nesta direção, o ato de usar máscara 
é uma forma de respeitar o outro pro-
tegendo caso eu esteja contaminado. 
Durante esta pandemia vimos várias 
pessoas (inclusive o Presidente da 
República), descumprindo as normas 
de utilização da máscara. Ou seja, sim, 
no Brasil há a necessidade da criação 
de leis para cumprir o básico para 
viver em sociedade que é o respeito 
ao outro. ■

REGINALDO ANTONIO
MARQUES DOS SANTOS 

Professor de Sociologia - SED/SC

IRINEÓPOLIS, OS SEUS 
58 ANOS DE HISTÓRIAS 
E AS PERSPECTIVAS DE 
UM FUTURO PROMISSOR

N o próximo dia 
22, o municí-
pio de Irineó-
polis estará 

completando 58 anos de 
emancipação. Com muitas 
histórias e lutas, o município 
se consolidou como uma das 
forças do agronegócio na 
região. Símbolo disso, é que 
o município detém o título de 
ter o maior desfile de trato-
res do Brasil, reconhecido 
pelo Rank Brasil. Em 2015, 
na festa em comemoração 
aos 53 anos do município, 
o desfile contou com 910 
máquinas.

Esse título, demonstra 
a força do agronegócio em 
Irineópolis. Afinal, o trator é 
um dos principais símbolos 
da agricultura. Além disso, 
esse grande número de agri-
cultores que se deslocam 
dos interiores, até o centro 
de Irineópolis quando o des-
file é realizado, demonstra 
o carinho que cada morador 
tem pelo município.

Referência na fumicul-
tura, Irineópolis também se 
destaca na produção de erva 
mate, soja, milho e feijão. 
Na área urbana, diversos 
estabelecimentos dos mais 
variados ramos embelezam 
e compõe a economia local.

Para os turistas, Irineó-
polis proporciona diversas 
belezas naturais, históricas 

e gastronômicas. Ao che-
gar em Irineópolis é pos-
sível, logo de início, sentir 
um ambiente acolhedor, 
aconchegante e muito bem 
planejado.

O contraste da preser-
vação histórica, percebida 
em algumas construções 
mais antigas, com os novos 
empreendimentos, eviden-
cia a ideia de um município 
forte historicamente e com 
amplas perspectivas de fu-
turo, com progresso, novos 
investimentos e inúmeras 
possibilidades que ainda 
virão. 

Nesta edição, o CN ho-
menageia o município pelo 
aniversário, cumprimentan-
do cada um dos seus mais 
de 10 mil habitantes, que 
juntos, trabalham ardua-
mente a fim de proporcio-
nar o desenvolvimento de 
Irineópolis.

Além de destacar o sím-
bolo econômico e turístico 
do município, o CN apresen-
ta um breve histórico das 
origens de Irineópolis, que 
já pertenceu ao Paraná, foi 
palco da Guerra do Contes-
tado e desde 1962, constrói 
de forma independente a sua 
história.

Parabéns ao município e 
a todos que fazer deste, um 
município hospitaleiro e em 
pleno desenvolvimento. ■

“Não investir em publicidade para economizar dinheiro,
é o mesmo que parar o relógio para economizar tempo.”

- - Henry Ford
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BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

ORILDO SEVERGNINI 
CONTRADIZ MOISÉS
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O prefeito de Major Vieira e atual presidente da Federação Catarinense dos Municípios 
(Fecam) Orildo Severgnini, contradisse o governador do Estado Moisés, sobre o caso 
dos respiradores. “A manifestação do governador foi infeliz porque ele disse que os 
hospitais não estão aceitando respiradores, mas ele tem de citar os hospitais que não 
estão aceitando, porque os hospitais que os prefeitos não têm influência, são hospitais 
filantrópicos, que estão no limite. E aí fica pergunta: quem é que paga a conta depois 
da pandemia com esses leitos instalados?” Disse Severgnini em entrevista à uma rede 
de televisão, após manifestação de Moisés, que afirmou que o Governo tentou abrir 
mais leitos de UTI, mas em determinadas regiões houve resistência. O prefeito de Major 
Vieira, ainda alertou que: “não adianta mandar respiradores sem credenciamento”.

FUNDEB

Na próxima semana vai à votação na Câmara dos Deputados a PEC do novo Fundeb, na 
sessão de ontem os vereadores aprovaram requerimento de apoio ao projeto, pedindo 
o voto favorável da Bancada Catarinense. O novo Fundeb amplia de 10% para 20% até 
2026, a cota de participação da União na composição do fundo. ■

AGRONEGÓCIO

A vereadora Zenici Dreher utilizou a tribuna da Câmara para fazer uma defesa e ressaltar 
a importância dos produtores rurais de Canoinhas e de toda a região. Lembrando do 
recém-inaugurado Mercado Público Municipal, a vereadora ainda apresentou diversos 
requerimentos que benefi ciam os produtores e incentivam uma campanha para compra 
de produtos locais. ■

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

LOCAL

A NOVELA
As primeiras ordens de serviço para a 
pavimentação da rua foram entregues 
em 02 de setembro de 2019 e faziam 
parte das comemorações de 108 anos 
do município de Canoinhas. Logo em se-
guida, mais um edital foi lançado para um 
terceiro trecho. E agora, em 2020, outro 
edital corre para os trechos restantes, 
este último, contestado pelo Tribunal de 
Contas do Estado, aguardando nova data 
para abertura das propostas.

CHUVA
No dia 15 de julho de 2020, o presidente 
da Câmara de Vereadores, Paulinho 
Basílio, apresentou um requerimento 
cobrando do executivo a qualidade do 
asfalto. Choveu em Canoinhas e a massa 
asfáltica que havia sido recém colocada 
fi cou danifi cada. 

JÁ NAQUELA OCASIÃO
A Prefeitura respondeu que a obra 
seguiria e que acionaria a empresa 
responsável pela construção, para que 
ela realizasse a adequação e sanasse 
o problema. 

UMA VALETA
Como parte das soluções, a empreiteira 
que executa o serviço, abriu uma valeta 
na via e no dia 09 de julho, devido a falta 
de sinalização, uma condutora caiu com 
seu carro dentro do local. O carro chegou 
a fi car de cabeça para baixo e felizmente 
a condutora e seu fi lhinho de 3 meses 
não se feriram.

IVAN KRAUSS
Que também é pré-candidato a prefeito 
de Canoinhas pelo PRTB, se meteu na 
história, e foi gravar um vídeo no local e 
cobrar respostas do executivo. Ele quer 
saber, por exemplo: onde ocorreu o erro 
e se faltou planejamento.

BASÍLIO
Voltou a comentar o tema durante essa 
semana na Câmara de Vereadores: “eu 

foi visitar a obra, e alegaram que 5% 
tinha problema e eu só fui no 5%, mas foi 
nesse 5% que um carro acabou caindo. 
Então até no 5% a gente tem que ter 
atenção, porque é lá que o problema 
ocorre”, comentou o vereador.

DÁ PARA ENTENDER
O estresse de Passos com o assunto. 
Asfalto é sempre vitrine para o candidato 
que tenta uma reeleição. Canoinhas, com 
os problemas que tem vindo à tona, 
a pavimentação tem se tornando um 
desafi o para o prefeito. A pergunta que 
não quer calar agora é: Vai dar tempo de 
terminar tudo?

HUMOR INSTÁVEL
Funcionários públicos procuraram a 
coluna e afi rmaram que no início do mês, 
cerca de 20 motoristas da Secretaria de 
Saúde foram ao gabinete na tentativa 
de falar com o prefeito Beto Passos. 
Segundo eles, no entanto, o prefeito 
não quis os receber e sequer deu jus-
tificativas pelo não atendimento. Os 
servidores estavam indignados com a 
maneira como estariam sendo tratados 
pela Secretaria e queriam uma posição 
do chefe do executivo.

ROLA A FOFOCA
Que Zenici Dreher tinha melhor trato 
com o funcionalismo. Ela deixou a secre-
taria para retornar a ocupar sua vaga na 
Câmara de Vereadores. É pré-candidata à 
reeleição para a casa de leis do município.

PARA ENCERRAR
Governo catarinense irá repassar R$ 171 
milhões em emendas impositivas para 
municípios ainda em 2020. Em julho, 
serão quitados os repasses até R$ 200 
mil, ou seja, 599 emendas que totalizam 
R$ 72,3 milhões. Em agosto, estão pre-
vistos os pagamentos de 258 emendas, 
com valores entre R$ 200 mil e R$ 250 
mil, que somam R$ 63,1 milhões. Já se 
prepare. Vai chover pai de recurso por 
todos os lados. ■
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Indignados e confusos com a situação da Rua Frei Menandro Kamps, moradores 
procuraram a prefeitura de Canoinhas para solicitar informações a respeito da obra. 
Encontraram um prefeito já estressado com a situação. Isso porque, segundo o exe-
cutivo, o asfaltamento que apresentou ondulações logo após a aplicação do material 
não está concluído. Beto Passos disse que apenas 20% da obra está paga e que os 
80% só serão repassados quando a rua estiver pronta e nas condições adequadas.

FESTA DO TRATOR

Neste ano, em razão da Pandemia e necessi-
dade de evitar aglomerações, não terá a Festa 
do Trator e, Irineópolis, mas uma iniciativa do 
Lions Clube Caminho das Águas, pretende 
ajudar a matar a saudade do evento e ainda 
contribuir com o próximo!

Estão à venda na loja Encantos Acessó-
rios, os canecos e tirantes da Festa do Trator. 
Comprando o kit, o brinde é um postal com 
a imagem do maior desfile de tratores do 
Brasil e ainda contribui com o Lar dos Idosos 
Sant'Ana, que receberá o lucro obtido com 
as vendas.
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UNC ABRE SELETIVO PARA DOUTORADO
EM DESENVOLVIMENTO REGIONAL

efi cientes para a solução de confl itos”, 
enfatiza.

O Processo Seletivo dos candidatos 
ocorrerá em duas etapas:  Análise Do-
cumental (classifi catória); e  Entrevista 
(eliminatória). Poderão participar os 
portadores de diploma de Mestrado/
documento comprobatório de defesa 
de dissertação, fornecidos por insti-
tuições brasileiras reconhecidas pela 
legislação; ou portadores de diplomas 
de Mestrado estrangeiros devidamente 
reconhecidos no Brasil.

Para coordenar o Programa de 
Doutorado, a reitora Solange convidou 
o Dr. Alexandre Assis Tomporoski, que 
deixa a coordenação do Programa 
de Mestrado em Desenvolvimento 
Regional para assumir o novo desa-
fio. “Estou lisonjeado pelo convite, 
principalmente porque o doutorado 
representa um desafi o e uma conquista 
para a UnC, e demonstra a qualidade 
do grupo envolvido na elaboração da 
proposta que nasceu alicerçado na 
trajetória do programa de Mestrado 
iniciado em 2006”, avalia. Para ele, o 
Programa de Doutorado representa o 
aumento da qualidade das pesquisas 
produzidas pelo corpo docente, que 
revertem em importantes estratégias 
de desenvolvimento regional. “Nas 

A
Universidade do Contes-
tado lança uma excelente 
oportunidade para quem 
deseja desenvolver novas 

competências profi ssionais, alavancar 
o conhecimento e ter um diferencial 
competitivo. Está aberto o Processo 
Seletivo para a primeira turma do 
Programa de Doutorado em Desenvol-
vimento Regional da UnC.

O programa de Stricto Sensu foi 
aprovado sem restrições pela Coorde-
nação de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior – CAPES no fi nal de 
2019, e é o segundo no Estado de Santa 
Catarina nesta área. São disponibiliza-
das seis vagas e as aulas ocorrerão no 
Campus Universitário de Canoinhas.

A Reitora Solange Sprandel da 
Silva destaca o Doutorado em Desen-
volvimento Regional é resultado do 
fortalecimento da UnC na produção e 
disseminação do conhecimento cientí-
fi co. “Vivemos um momento atípico e, 
mais do que nunca, o conhecimento e 
a ciência são peças-chave na resolução 
de problemas que atingem a socie-
dade. Assim, a oferta do Doutorado 
é mais uma importante contribuição 
da UnC na formação de profi ssionais 
competentes que farão a diferença 
no desenvolvimento de estratégias 

próximas décadas o impacto para a 
UnC e para a região será signifi cativo, 
e será visível na qualidade de vida das 
pessoas que vivem nesta região”.

Entre as contribuições do Programa 
de Mestrado em Desenvolvimento Re-
gional está a parceria com a Università 
Degli Studi Di Teramo, que visa estudar 
agroturismo na região de Canoinhas.

Reitora Solange Sprandel da Silva e Alexandre Assis Tomporoski
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INSCRIÇÕES

As inscrições podem ser realizadas até 
06 de setembro.

Para se inscrever, o candidato deve 
encaminhar por e-mail (pddr@unc.br) 
a documentação conforme descrito no 
edital (acesse em www.unc.br/editais)

PODE FAZER SEU PEDIDO,
A GENTE ENTREGA!

FRUTAS E VERDURAS INDIANA
Frutaria Delivery
(47) 9 9967-2160
Use o QR Code para
fazer o seu pedido

AMORES & SABORES
Comida Saudável Delivery
(47) 9 9920-3868
Use o QR Code para
fazer seu pedido

HELEN MAYNARA
Bolos - Doces - Salgados
(47) 9 9674-8743
Use o QR Code para
fazer o seu pedido

PRIMEFIT SUPLEMENTOS
“Nosso objetivo é o seu resultado”
(47) 9 9795-3567
Use o QR Code para
fazer seu pedido
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CN ACOMPANHA NOVA
INVESTIGAÇÃO SOBRENATURAL

Depois de seis meses da primeira visita, equipe acompanhou novamente os Caçadores de Histórias Sobrenaturais
em nova investigação na Gruta de Santa Emídia.

DIVULGAÇÃO

O grupo realiza suas aven-
turas portando, além dos 
equipamentos de gravação, 
um K2, que é um medidor de 
ondas eletromagnéticas, que 
seria capaz de detectar a pre-
sença de espíritos, e um rádio 
"spirit box", que consiste em 
um aparelho que funciona 
através de frequências de 
rádio, utilizado para tentar 
estabelecer comunicação 
com o sobrenatural. 

NOVA PARTICIPAÇÃO
DO CN

Na semana passada, o pro-
prietário do canal, Junior 
Decol, entrou em contato 
com o CN para avisar que re-
tornariam na Gruta da Santa 
Emídia para uma nova inves-
tigação. Na noite de quinta-
-feira, 9, o CN se deslocou até 
o município de Três Barras 
para acompanhar o trabalho 
dos Caçadores de Histórias 
Sobrenaturais.

Durante a investigação, 
que durou mais de duas ho-
ras, diversos acontecimentos 
foram capturados nas câ-
meras. A equipe foi liderada 
por Junior Decol e contou 
com os convidados Eduardo 
Iarrocheski, Anderson Cava-
lheiro e o jornalista José Rossi 
Júnior. ■

Equipe que participou da investigação foi formada por Anderson Cavalheiro, José Rossi Júnior, Eduardo Iarrocheski e Junior Decol

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Três Barras

LOCAL

N o dia 31 de ja-
neiro deste ano, 
o CN publicou 
uma crônica 

que narrava uma investi-
gação da equipe do canal 
canoinhense do Youtube, 
Caçadores de Histórias So-
brenaturais, na gruta de Santa 
Emídia, no interior de Três 
Barras. A visita havia aconte-
cido no da 22 de janeiro. Na 
época, a participação teve 
como objetivo acompanhar a 
gravação de um vídeo para o 
Youtube. Hoje, o canal conta 
com mais de 13 mil inscritos, 
e o vídeo com a participação 
do CN, mais de 15 mil visua-
lizações.

Na época, a participação 
do CN repercutiu na região 
e muitas pessoas esperavam 
por uma nova aventura. 

O GRUPO 

Os Caçadores de Histórias 
Sobrenaturais são conheci-
dos por fazer investigações 
de possíveis presenças de 
espíritos em diversos locais 
do planalto norte catarinense 
e sul do Paraná. Inicialmente, 
era chamado de "Histórias do 
Planalto Norte", e foi criado 
inicialmente para falar sobre 
temas históricos de Canoi-
nhas e região, onde a equipe 
visitava lugares antigos para 
realizar as gravações. Ao per-
ceberem supostas manifes-
tações espirituais em alguns 
locais, o foco do canal acabou 
mudando, em busca de des-
vendar mistérios da região.

Use a câmera do seu 
smartfone para escanear 
o QR Code acima e leia 
a matéia na integra em 

nosso site.

Use a câmera do seu 
smartfone para escanear 
o QR Code acima e leia 
a matéia na integra em 

nosso site.

APARIÇÃO MARCANTE

A primeira investigação do canal que repercutiu a nível 
regional, foi a suposta aparição de uma mulher vestida 
de noiva, no restaurante próximo à estação ferroviária 
de Marcílio Dias. 

No dia 4 de janeiro, a equipe do "Caçadores de His-
tórias Sobrenaturais" visitou a estação de Marcílio Dias 
para investigar alguma possível presença de espírito. Na 
ocasião, foi avistado um vulto e o K2 anunciou alguma 
possível presença sobrenatural. No dia 9, a equipe 
retornou ao local, para dar continuidade a gravação do 
vídeo. Passaram pelo antigo depósito e quando se des-
locavam da estação em direção ao antigo restaurante, 
teriam visto uma mulher vestida de noiva olhando para 
eles. Neste momento, ela teria entrado no restaurante.
Relembre a suporta aparição e veja o vídeo gravado 
no local.

VOLTAMOS A GRUTA DOS ESPÍRITOS - PARTE 01
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 17/07

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SÁBADO - 18/07

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO - 19/07

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 20/07

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TERÇA - 21/07

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 22/07

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 23/07

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

CAMPO &
LAVOURA

AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK
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LEGUMINOSAS FORRAGEIRAS 
PARA CONSORCIAÇÃO

DE PASTAGENS:
GARANTIA DE SUCESSO!

O
desenvolvimen-
to de materiais 
forrageiros de 
melhor  valor 

nutricional e maior potencial 
produtivo faz parte dos objetivos 
da Epagri. Para isso, na última 
década temos avaliado forra-
geiras provenientes da Nova 
Zelândia e Uruguai, juntamente 
com materiais desenvolvidos 
em Santa Catarina, com vistas 
a incorporar os mais promis-
sores aos sistemas produtivos 
do Estado. 

Para garantir o sucesso da 
adoção das forrageiras, a Epa-
gri desenvolve experimentos 
conjuntos em vários locais do 
Estado ao mesmo tempo, e 
por vários anos. Foi isso que 
aconteceu com a avaliação de 
novos cultivares de leguminosas 
perenes. 

Durante três anos, a Epa-
gri desenvolveu experimentos 
conjuntos em quatro regiões do 
Estado: Oeste (Chapecó); Meio 
Oeste (Campos Novos), Planalto 
Norte (Papanduva) e Planalto 
Sul (São Joaquim), comparan-
do as mesmas forrageiras em 
diferentes climas, desde o calor 
de Chapecó, até o frio com 
mais de 30 geadas por ano em 
S. Joaquim. Dentre os mate-
riais avaliados encontravam-se 
cultivares de trevo-branco e de 
cornichão, que são as principais 
leguminosas perenes de clima 
temperado. 

O trevo-branco (Trifolium 
repens) é a leguminosa mais 
utilizada no melhoramento de 
pastagens no Sul do Brasil e 
destaca-se pela alta produção 

de forragem, valor nutritivo e 
capacidade de suporte. Já o cor-
nichão, que pertence ao gênero 
Lotus, embora menos conhe-
cido, apresenta a vantagem de 
não provocar timpanismo nos 
animais e ser mais tolerantes 
com algumas limitações do solo.

Nos ensaios da Epagri pelo 
Estado foram avaliados cinco 
cultivares de trevo-branco: Za-
pican, Kopu II, Tribute, Trophy 
e Jacuí S2; e três cultivares de 
cornichão: Larranaga, Trojan e 
SCS 313 – Serrano.

Na nossa região do Planalto 
Norte, os resultados para todos 
os cultivares foram excelentes, 
inclusive as maiores produtivi-
dades do Estado. Os cultivares 
de trevo-branco produziram en-
tre 6 e 8 t/ha/ano de massa seca, 
em seis pastejos. Dos cultivares 
de cornichão, o cv Larranaga 
alcançou produtividade acima 
de 14 t/ha/ano no segundo ano, 
o que foi fantástico.

Mais uma vez os resultados 
de pesquisa comprovam que 
nossa região é especial para a 
adoção de sistemas de produção 
de leite e carne a base de pasto, 
pois temos um clima e um solo 
que promovem o crescimento 
das melhores forrageiras, tanto 
gramíneas, quanto leguminosas. 
Sem dúvida, a inclusão de novos 
cultivares de leguminosas pere-
nes contribui para o aumento 
da produção de forragem nos 
sistemas a base de pasto e deve 
ser motivada. ■

Ana Lúcia Hanisch 
Dra, Pesquisadora

Epagri/EECAN

RU
RA

L

ANÁLISE DE SOLO
É A BASE DA LAVOURA

E
m maio deste ano, 
a coluna se dedi-
cou em falar sobre 
os movimentos de 

planejamento e compra de 
insumos para a safra 2020/21, 
porém este planejamento deve 
ser embasado em conhecimen-
to técnico e informações. Se 
fossemos fazer um paralelo com 
uma recomendação médica, o 
médico antes de sugerir o tra-
tamento requisita uma série de 
exames para ter seu diagnóstico 
mais preciso.

Assim ocorre na agricultura, 
antes de qualquer diagnóstico 
ou recomendação, devemos 
estar abastecidos de informa-
ções que minimizem o risco de 
qualquer erro no planejamento 
da lavoura, a mais importante 
ferramenta de diagnóstico é a 
análise físico-química do solo, 
onde podemos avaliar a ferti-
lidade do solo, os nutrientes 
presentes no solo e seus níveis, 
se estão em níveis baixos, mé-
dios ou altos, se estes nutrientes 
encontram-se em equilíbrio, se 
existe a necessidade de aplica-
ção de calcário, gesso agrícola, 
qual a recomendação de aduba-
ção, qual a textura do solo, até 
mesmo que perfi l de variedade 
de soja ou híbrido de milho 
devemos optar e etc.

Se a análise de solo nos for-
nece tantas informações e é tão 
fundamental para o processo de 
planejamento da lavoura por 

que na maioria das vezes ela não 
é utilizada? O custo é muito alto? 
É difícil a interpretação? É difícil 
a coleta da amostra?

Talvez a maior difi culdade 
para a adesão em massa da 
análise de solo por todos os 
produtores seja a dificuldade 
que muitos profissionais re-
comendantes da área têm em 
analisar, interpretar a análise 
de solo e usar como ferramenta 
para a recomendação, portanto, 
a partir do momento em que o 
profi ssional não consegue utili-
zar a análise de forma adequada 
ela perde a o sentido de ser feita.

A análise é a pedra funda-
mental para a construção de 
uma lavoura de alto rendimen-
to, para isso cuidados e boas 
práticas na hora de realizar a 
amostragem, a escolha de um 
bom laboratório para o proces-
samento da análise são funda-
mentais para a confi abilidade 
dos resultados.

Em resumo, procure um 
agrônomo ou técnico que possa 
lhe auxiliar no processo de co-
leta da amostra e interpretação 
da análise, juntos, construam 
um planejamento para a sua 
lavoura que esteja alinhado com 
as condições oferecidas pelo seu 
solo, alinhado com o histórico 
da área e assim construam as 
bases para que a sua lavoura 
possa atingir o maior patamar 
produtivo e de rentabilidade 
possível. ■
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Av. 22 de Julho - Centro - Irineópolis  |             (47) 3625-1034Av. 22 de Julho - Centro - Irineópolis  |             (47) 3625-1034

BAÚ DE HISTÓRIAS: MARIA FUMAÇA

IRINEÓPOLIS COMPLETA 58 ANOS
NA QUARTA-FEIRA, 22

GOVERNO DO ESTADO E MUNICÍPIOS 
EDITAM NOVAS RESTRIÇÕES

O governador Carlos Moisés editou 
novo Decreto, contendo uma série de 
restrições em todo o Estado, em razão 
do aumento de casos confi rmados e 
de mortes causados pelo Covid-19. Na 
região do Planalto Norte, os prefei-

tos em reunião nesta terça-feira, 14, 
decidiram adotar medidas conjuntas, 
mais rígidas, seguindo a orientação das 
normas impostas pelo decreto baixado 
pelo governador Carlos Moisés nesta 
segunda-feira, 13.

COVID-19: PAZDZIORA BAIXA DECRETO 
COM MEDIDAS RESTRITIVAS

O prefeito de Irineópolis em exercício, Luiz 
Carlos Pazdziora (PSC), na tarde desta 
quarta-feira, 15, assinou decreto com as 
mesmas medidas restritivas aprovadas 
na terça-feira pelos prefeitos da Ampla-
norte, que abrange os municípios desde 
Campo Alegre a Porto União. Participou 
da reunião virtual, a secretária municipal 
de Saúde, Giselli Kempinski, represen-
tando o prefeito Luiz Carlos Pazdziora. 

O desrespeito com a própria vida e 

principalmente com a dos outros, faz 
aumentar a propagação do vírus. Vendo 
pessoas sem máscara, aglomeradas 
como se nada estivesse acontecen-
do, desrespeitando o distanciamento, 
promovendo festinhas particulares, 
donos de bares ignorando a presença de 
freqüentadores sem usar máscara,  se 
percebe que, se a curva do coronavírus 
ainda não alcançou o pico...  a curva da  
estupidez  já chegou e se estabeleceu.

A festa de aniversário do município de 
Irineópolis, no dia 22 de Julho de 2020, 
uma quarta-feira, será uma data em que as 
autoridades e a população em geral assis-
tirão em suas mentes, um fi lme de Longa 
Metragem, que trará doces lembranças de 
memoráveis festas vividas intensamente 
nos últimos sete anos. Os desfi les de trato-
res e máquinas agrícolas, as competições 

entre as associações de agricultores em 
busca dos prêmios em dinheiro, os shows de 
grandes astros da música brasileira, os par-
ques de diversões, o encontro das pessoas 
nas tendas e nos boxes de alimentação e de 
bebidas, as exposições das concessionárias 
de veículos, máquinas e implementos agríco-
las, as manifestações culturais, entre muitas 
outras atrações alusivas aos festejos.

PAZDZIORA ASSUME
NAS FÉRIAS DE JULIANO 

O vice-prefeito Luiz Carlos Pazdziora, 
(PSC), assumiu o comando da Prefeitura 
de Irineópolis na última sexta-feira, dia 
10. A transmissão de cargo ocorreu 
em razão das férias do prefeito Juliano 
Pozzi Pereira (PSDB), que retorna ao 
cargo no fi nal do mês de julho.

Pazdziora agradeceu ao prefeito 

Juliano pela confi ança, destacando que 
durante o período a frente do poder 
executivo municipal continuará condu-
zindo as ações com responsabilidade 
e compromisso. Esta é a terceira vez 
que Luiz Pazdziora assume o cargo de 
prefeito, cobrindo as férias do titular, 
Juliano Pereira.
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Festa do Trator, criada pelo prefeito Juliano Pereira, para festejar 50 anos do município, no mês de 
julho de 2012, em  todas as suas edições até 2019, contou com a presença marcante das mulheres 

nos desfiles de tratores e máquinas agrícolas
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Foram momentos inesquecíveis para quem nunca havia viajado de trem, sem contar a emoção de ex-ferroviários 
e seus familiares, acostumados a viajar por décadas pela ferrovia até Porto União, Matos Costa, Calmon, Caçãdor, 
Videira, Joaçaba, Piratuba, Canoinhas, Três Barras, Mafra, Curitiba, Rio Negrinho,  Joinvile e São Francisco do Sul
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ONos dias 23 e 24 de julho de 
2010, sábado e domingo, quando 
se comemorava o 48º. aniversá-
rio do município de Irineópolis, o 
então prefeito, Wanderlei Lezan 
(PMDB), contratou junto à As-
sociação dos ex-Ferroviários e 
Amigos do Trem de Porto União 
da Vitória, uma composição de 
dois vagões tracionados pela 
locomotiva à vapor, conhecida 
como Maria Fumaça 310, pro-
porcionando passeios de trem, 
num percurso de aproximada-
mente 10 quilômetros, sentido 

Porto União
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IRINEÓPOLIS, 58 ANOS

VOCÊ PRECISA SABER

A edição desta semana do Correio do Norte é dedicada ao município de Irineópolis.
Com forte potencial no ramo do agronegócio, o município abriga o maior desfile de tratores do Brasil.

ORIGEM

A família  de 
Caetano Va-
lões formou 
um pequeno 
povoado em 
1 8 8 5 ,  q u e 

mais tarde se transformou na loca-
lidade de Valões, em homenagem 
aos fundadores. Naquele período, 
o vilarejo estava sob a jurisdição do 
Estado do Paraná. E só passou de-
finitivamente para Santa Catarina 
em 1916, com a assinatura de um 
acordo que estabeleceu as divisas 
entre os dois Estados.

Após a Guerra do Contestado, 
encerrada naquele ano, foram 
chegando os primeiros imigrantes, 
alemães, poloneses e em pequena 
escala italianos.

Em 1921 a localidade foi eleva-
da à categoria de distrito de Porto 
União. Sua emancipação política 
ocorreu em 22 de julho de 1962 
passando a se chamar Irineópolis.

O nome Irineópolis é uma 
homenagem ao ex-governador 
do Estado Irineu Bornhausen. Vale 
ressaltar, como curiosidade, o fato 
de que muitos moradores, con-
siderando difícil sua pronúncia, 
preferem denominar o município 
de Valões, nome antigo do distrito.

TRATORAÇO

Irineópolis entrou para o Rank-
Brasil em 2015 pelo recorde de 
Maior desfile de tratores do Brasil, 
reunindo 910 máquinas. O evento 
aconteceu em 18 de julho daquele 
ano, durante as comemorações 
do 53° aniversário de emanci-
pação do município. Conhecida 
como Tratoraço, a Festa do Trator 
é uma promoção da Prefeitura 
Municipal, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
e Secretaria de Agricultura. 

Com pouco mais de 10 mil 
habitantes, Irineópolis é essen-
cialmente agrícola, com destaque 
para tabaco, soja e milho. A ideia 
do tratoraço surgiu porque o tra-
tor é o símbolo da agricultura e o 
principal instrumento de trabalho 
no campo. ■

FOTOS: DIVULGAÇÃO / JUCELLI MOREIRA

Praça da Igreja Matriz

São Pascoal Vila Nova

São JoséPoço Preto
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O PROGRESSO DE UM LUGAR,
DEVE-SE AO ESFORÇO

DO SEU POVO!

Nesse sentido, a homenagem e o reconhecimento 
vai para cada cidadão irineopolitense, que ao lon-
go dos 58 anos de emancipação, se dedicaram e 
trabalharam para o crescimento e fortalecimento 
do município.

O trabalho gera frutos. E no dia hoje a popu-
lação de Irineópolis colhe os frutos plantados 
no passado e semeia a terra novamente para as 
gerações futuras.

Referência no agronegócio, a bela Irineópolis 
celebra neste dia 22 de julho seus 58 anos de 
emancipação.

Parabéns a cada um dos moradores, os produ-
tores, trabalhadores, empreendedores, estudan-
tes, enfi m, todos os cidadãos que contribuem para 
fazer de Irineópolis esta cidade hospitaleira e com 
grandes perspectivas de crescimento.

A homenagem é para vocês.

Parabéns Irineópolis
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CONHEÇA A TRAJETÓRIA DA TRADICIONAL EMPRESA CANOINHENSE, QUE AO LONGO DAS 
DÉCADAS CONSTRUIU UM LEGADO DE QUALIDADE, INOVAÇÃO E CONSCIÊNCIA SOCIAL

COMPENSADOS E LAMINADOS
LAVRASUL S/A

70 ANOS

N
o ano de 1935, 
o  c o m e rc i a n t e 
Henrique Zugman, 
estabelecido em 
Curitiba (PR), deci-
diu se mudar para 
o interior, para me-

lhor desenvolver suas atividades profi s-
sionais. Na ocasião, foi para o município 
de Marechal Malet (PR), na localidade 
de Vera Guarani. Dois anos mais tarde, 
uma nova mudança de cidade, desta 
vez, para Canoinhas, onde fundou a Casa 
Novo Mundo (nome em homenagem 
ao bairro que residia em Curitiba). O 
empreendimento impulsionou quando 
seus fi lhos mais velhos Nathan, Saul 
e Isaac começaram a trabalhar para 
auxiliar o pai.

Em 1945, Henrique Zugman retornou 
à Curitiba, para que seus fi lhos mais no-
vos pudessem frequentar a universidade. 
Sendo assim, os três mais velhos perma-
neceram em Canoinhas, após adquirirem 
a Casa Novo Mundo.

Em 1950 os fi lhos terminaram de pa-
gar o pai à importância devida, nascendo 
então em 25 de janeiro daquele ano, a 
empresa Irmãos Zugman, dedicada ao 
ramo de comércio, como sucessora de 
Henrique Zugman. Em 1952 iniciou-se 
a construção de uma pequena fábrica 
de camas, berços, beliches, escadins, 
etc; devido à grande demanda desses 
produtos os irmãos viram uma boa opor-
tunidade e iniciaram a fabricação das 
primeiras unidades em 1953, marcando 
o início na atividade industrial, no ramo de 
madeiras, sem, contudo, descontinuar e 
descuidar do crescente comércio.

Em um processo de crescimento 
e continuidade, novas instalações in-
dustriais foram adquiridas. Em 1956, 
objetivando-se o benefi ciamento de ma-
deiras em geral e serrarias. Comparando 
os resultados da atividade industrial com 
os da atividade comercial, optou-se pelo 
encerramento da segunda, concentran-
do todos os recursos na industrialização.

Após transformação em Sociedade 
Anônima de Capital Fechado que ocorreu 
em 16 de dezembro de 1965, onde passou 
a denominar-se de Indústria e Comércio 
Irmãos Zugman S/A, em 1971 a empresa 
instalou sua primeira fábrica de com-
pensados em Canoinhas, desde então, a 
Irmãos Zugman amplia a sua capacidade 
de produção tendo em 1978 concluída 
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uma segunda unidade industrial e em 
fi ns de 1981 a terceira.

REESTRUTURAÇÃO

Em agosto de 1991 a empresa passa por 
um processo de reestruturação adminis-
trativa, assumindo sua nova denominação 
social para Compensados e Laminados 
Lavrasul S/A. A empresa atualmente 
atua no ramo de produção de madeira 
compensada em geral, madeira laminada, 
madeira serrada, portas, batentes, vistas, 
painel, cavaco, refilos e kit porta para 
comercialização em mercado interno e 
mercado externo.

A história de fabricação de portas, 
batentes e guarnições na Compensados 
e Laminados Lavrasul S/A. começou no 
ano de 2007. No início, a produção era 
quase que artesanal, mas com o passar 
do tempo e o aperfeiçoamento dos funcio-
nários, a empresa investiu em tecnologia 
para ocupar seu lugar no mercado e dar 
assim mais um importante passo na sua 
trajetória. Com o aumento da produti-
vidade, a certificação de produto tem 
tornado cada vez mais uma imposição do 
mercado atual, resultado das exigências 
dos consumidores que visam qualidade 
e preço justo.

A empresa decidiu engajar-se na ten-
dência de certifi cação de sistemas da qua-

lidade de produtos, segundo normas da 
Associação Brasileira de Normas Técnicas 
(ABNT.) A certifi cação de portas, batentes, 
vistas, painéis e rodapé é o primeiro de-
grau de uma escalada sem limites rumo 
à perfeição intangível, porém sempre 
de maneira objetiva, dinâmica e realista. 
Como também possui a certifi cação do 
FSC que é a sigla de Forest Stewardship 
Council, uma expressão inglesa que em 
português, signifi ca “Conselho de Manejo 
Florestal”, que tem o objetivo de garantir 
que a madeira provém de um processo 
produtivo manejado, segundo uma gestão 
ecologicamente adequada, socialmente 
justa, viável economicamente e que 
cumpre as leis vigentes. As certifi cações 
mantidas pela empresa comprovam a 
sua preocupação com a qualidade dos 
produtos e com o meio ambiente. 

TRADIÇÃO E QUALIDADE

Compensados e Laminados Lavrasul S/A 
é uma empresa com 70 anos de tradição 
em Canoinhas, e com as mudanças e 
transformações ocorridas na sociedade 
está cada vez mais buscando atender as 
exigências de uma empresa socialmente 
responsável. O grupo possui fi liais em: 
Timbó Grande, Coronel Domingos Soares-
-PR, Belem do Pará, Curitiba e São Paulo 
(Comercial)

PRODUTOS

Atualmente, a empresa trabalha com 
compensados e lâminas de pinus, e 
folhas de portas, com exportação para 
mais de 50 países, entre eles, Estados 
Unidos, México, Irlanda, Bélgica, In-
glaterra, China e África do Sul. Para o 
mercado interno, além da mesma linha 
de produtos da exportação, também é 
oferecido portas e seus componentes e 
o kit porta pronta.

ATUAL MOMENTO

Mesmo durante a pandemia do novo 
coronavírus que alterou toda rotina na 
vida das pessoas, e trouxe novos mode-
los e regras de convivência a equipe da 
Lavrasul unida e com esforço coletivo 
tem conseguido manter a produção e 
cuidado com todo seu quadro funcio-
nal. A empresa está seguindo todas 
as orientações da vigilância sanitária 
e da Organização Mundial da Saúde,  
realizando protocolos e buscando que 
todos tenham a máxima segurança no 
ambiente de trabalho, bem como nas 
suas rotinas cotidianas.

A Lavarsul acredita que todos juntos 
podem fazer a diferença e vencer essa 
batalha contra esse vírus acreditando 
em um futuro melhor para todos!

Vista aérea da unidade da
empresa em Canoinhas

Antigo carregamento de
madeiras da empresa

Empilhação de madeiras
da Irmãos Zugman S/A

MISSÃO

“Manter a qualidade de 
seus produtos e ser uma 
empresa ambientalmente 
correta, visando à melhoria 
continua de seus produtos e 
processos, a satisfação das 
pessoas afetadas pela sua 
existência e o crescimento 
pessoal e profissional de 
todos os colaboradores”. 

VISÃO

“Ser referência no seu setor 
de atuação, sempre de ma-
neira objetiva, dinâmica e 
realista. Buscando inserir-se 
na Comunidade onde atua, 
contribuindo para melhores 
condições de vida aos seus 
colaboradores e de todos 
os envolvidos em sua cadeia 
produtiva”.

MENSAGEM DA DIRETORIA

“Os atuais diretores da Lavrasul per-
tencem a terceira geração da família 
Zugman a frente da empresa.
Orgulhosos do sucesso da empresa 
por 70 anos agradecemos a comuni-
dade canoinhense pelo apoio recebido 
durante este período, o que nos deu 
coragem, força e audácia para fazermos 
uma empresa catarinense de Canoinhas 
conhecida e reconhecida no Brasil e 
internacionalmente.
Queremos deixar uma mensagem de 
otimismo, assim como nos consegui-
mos passar por anos difíceis e manter 
a empresa, desejamos que Canoinhas 
seja a linda e progressista cidade como 
ate hoje é.

Obrigado Canoinhas.”

-- Dr. Isac Chami Zugman

Mostruários do 
Kit Portas completo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CONHEÇA A TRAJETÓRIA DA TRADICIONAL EMPRESA CANOINHENSE, QUE AO LONGO DAS 
DÉCADAS CONSTRUIU UM LEGADO DE QUALIDADE, INOVAÇÃO E CONSCIÊNCIA SOCIAL

COMPENSADOS E LAMINADOS
LAVRASUL S/A

70 ANOS

N
o ano de 1935, 
o  c o m e rc i a n t e 
Henrique Zugman, 
estabelecido em 
Curitiba (PR), deci-
diu se mudar para 
o interior, para me-

lhor desenvolver suas atividades profi s-
sionais. Na ocasião, foi para o município 
de Marechal Malet (PR), na localidade 
de Vera Guarani. Dois anos mais tarde, 
uma nova mudança de cidade, desta 
vez, para Canoinhas, onde fundou a Casa 
Novo Mundo (nome em homenagem 
ao bairro que residia em Curitiba). O 
empreendimento impulsionou quando 
seus fi lhos mais velhos Nathan, Saul 
e Isaac começaram a trabalhar para 
auxiliar o pai.

Em 1945, Henrique Zugman retornou 
à Curitiba, para que seus fi lhos mais no-
vos pudessem frequentar a universidade. 
Sendo assim, os três mais velhos perma-
neceram em Canoinhas, após adquirirem 
a Casa Novo Mundo.

Em 1950 os fi lhos terminaram de pa-
gar o pai à importância devida, nascendo 
então em 25 de janeiro daquele ano, a 
empresa Irmãos Zugman, dedicada ao 
ramo de comércio, como sucessora de 
Henrique Zugman. Em 1952 iniciou-se 
a construção de uma pequena fábrica 
de camas, berços, beliches, escadins, 
etc; devido à grande demanda desses 
produtos os irmãos viram uma boa opor-
tunidade e iniciaram a fabricação das 
primeiras unidades em 1953, marcando 
o início na atividade industrial, no ramo de 
madeiras, sem, contudo, descontinuar e 
descuidar do crescente comércio.

Em um processo de crescimento 
e continuidade, novas instalações in-
dustriais foram adquiridas. Em 1956, 
objetivando-se o benefi ciamento de ma-
deiras em geral e serrarias. Comparando 
os resultados da atividade industrial com 
os da atividade comercial, optou-se pelo 
encerramento da segunda, concentran-
do todos os recursos na industrialização.

Após transformação em Sociedade 
Anônima de Capital Fechado que ocorreu 
em 16 de dezembro de 1965, onde passou 
a denominar-se de Indústria e Comércio 
Irmãos Zugman S/A, em 1971 a empresa 
instalou sua primeira fábrica de com-
pensados em Canoinhas, desde então, a 
Irmãos Zugman amplia a sua capacidade 
de produção tendo em 1978 concluída 
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uma segunda unidade industrial e em 
fi ns de 1981 a terceira.

REESTRUTURAÇÃO

Em agosto de 1991 a empresa passa por 
um processo de reestruturação adminis-
trativa, assumindo sua nova denominação 
social para Compensados e Laminados 
Lavrasul S/A. A empresa atualmente 
atua no ramo de produção de madeira 
compensada em geral, madeira laminada, 
madeira serrada, portas, batentes, vistas, 
painel, cavaco, refilos e kit porta para 
comercialização em mercado interno e 
mercado externo.

A história de fabricação de portas, 
batentes e guarnições na Compensados 
e Laminados Lavrasul S/A. começou no 
ano de 2007. No início, a produção era 
quase que artesanal, mas com o passar 
do tempo e o aperfeiçoamento dos funcio-
nários, a empresa investiu em tecnologia 
para ocupar seu lugar no mercado e dar 
assim mais um importante passo na sua 
trajetória. Com o aumento da produti-
vidade, a certificação de produto tem 
tornado cada vez mais uma imposição do 
mercado atual, resultado das exigências 
dos consumidores que visam qualidade 
e preço justo.

A empresa decidiu engajar-se na ten-
dência de certifi cação de sistemas da qua-

lidade de produtos, segundo normas da 
Associação Brasileira de Normas Técnicas 
(ABNT.) A certifi cação de portas, batentes, 
vistas, painéis e rodapé é o primeiro de-
grau de uma escalada sem limites rumo 
à perfeição intangível, porém sempre 
de maneira objetiva, dinâmica e realista. 
Como também possui a certifi cação do 
FSC que é a sigla de Forest Stewardship 
Council, uma expressão inglesa que em 
português, signifi ca “Conselho de Manejo 
Florestal”, que tem o objetivo de garantir 
que a madeira provém de um processo 
produtivo manejado, segundo uma gestão 
ecologicamente adequada, socialmente 
justa, viável economicamente e que 
cumpre as leis vigentes. As certifi cações 
mantidas pela empresa comprovam a 
sua preocupação com a qualidade dos 
produtos e com o meio ambiente. 

TRADIÇÃO E QUALIDADE

Compensados e Laminados Lavrasul S/A 
é uma empresa com 70 anos de tradição 
em Canoinhas, e com as mudanças e 
transformações ocorridas na sociedade 
está cada vez mais buscando atender as 
exigências de uma empresa socialmente 
responsável. O grupo possui fi liais em: 
Timbó Grande, Coronel Domingos Soares-
-PR, Belem do Pará, Curitiba e São Paulo 
(Comercial)

PRODUTOS

Atualmente, a empresa trabalha com 
compensados e lâminas de pinus, e 
folhas de portas, com exportação para 
mais de 50 países, entre eles, Estados 
Unidos, México, Irlanda, Bélgica, In-
glaterra, China e África do Sul. Para o 
mercado interno, além da mesma linha 
de produtos da exportação, também é 
oferecido portas e seus componentes e 
o kit porta pronta.

ATUAL MOMENTO

Mesmo durante a pandemia do novo 
coronavírus que alterou toda rotina na 
vida das pessoas, e trouxe novos mode-
los e regras de convivência a equipe da 
Lavrasul unida e com esforço coletivo 
tem conseguido manter a produção e 
cuidado com todo seu quadro funcio-
nal. A empresa está seguindo todas 
as orientações da vigilância sanitária 
e da Organização Mundial da Saúde,  
realizando protocolos e buscando que 
todos tenham a máxima segurança no 
ambiente de trabalho, bem como nas 
suas rotinas cotidianas.

A Lavarsul acredita que todos juntos 
podem fazer a diferença e vencer essa 
batalha contra esse vírus acreditando 
em um futuro melhor para todos!

Vista aérea da unidade da
empresa em Canoinhas

Antigo carregamento de
madeiras da empresa

Empilhação de madeiras
da Irmãos Zugman S/A

MISSÃO

“Manter a qualidade de 
seus produtos e ser uma 
empresa ambientalmente 
correta, visando à melhoria 
continua de seus produtos e 
processos, a satisfação das 
pessoas afetadas pela sua 
existência e o crescimento 
pessoal e profissional de 
todos os colaboradores”. 

VISÃO

“Ser referência no seu setor 
de atuação, sempre de ma-
neira objetiva, dinâmica e 
realista. Buscando inserir-se 
na Comunidade onde atua, 
contribuindo para melhores 
condições de vida aos seus 
colaboradores e de todos 
os envolvidos em sua cadeia 
produtiva”.

MENSAGEM DA DIRETORIA

“Os atuais diretores da Lavrasul per-
tencem a terceira geração da família 
Zugman a frente da empresa.
Orgulhosos do sucesso da empresa 
por 70 anos agradecemos a comuni-
dade canoinhense pelo apoio recebido 
durante este período, o que nos deu 
coragem, força e audácia para fazermos 
uma empresa catarinense de Canoinhas 
conhecida e reconhecida no Brasil e 
internacionalmente.
Queremos deixar uma mensagem de 
otimismo, assim como nos consegui-
mos passar por anos difíceis e manter 
a empresa, desejamos que Canoinhas 
seja a linda e progressista cidade como 
ate hoje é.

Obrigado Canoinhas.”

-- Dr. Isac Chami Zugman

Mostruários do 
Kit Portas completo
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ALAGAMENTO

Um leitor utilizou as redes sociais para reclamar do alagamento em dias de chuva em uma 
rua no Campo d’Água Verde. Segundo a publicação, a prefeitura trocou a tubulação apenas 
de uma outra esquina, onde o problema é menor. “Queria deixar minha indignação com a 
prefeitura municipal. Estiveram trocando uma tubulação na Rua clemente Procopiak, esquina 
com a Severo de Andrade, onde o problema de alagamento não é tão grave. O problema maior 
está na esquina com a Alinor Vieira Corte. Porque não arrumam essa rua? ” Questionou. ■

SOM ALTO

Um leitor entrou em contato com o CN para reclamar do som alto na Rua João Sabatke. “Tem 
bagunça durante o dia e a noite. Quando veem que a polícia está vindo, abaixam o som, aí a 
polícia não pode fazer nada. Em outros lugares, o som é recolhido, por aqui não é feito nada? 
Tem pessoas idosas e acamadas que residem nessa rua e precisam de ajuda para resolver essa 
situação.” Reclamou o leitor. ■

ESQUINA PERIGOSA
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Um leitor que mora próximo ao semáforo da esquina da Rua Emílio Scholtz com a Roberto 
Ehlke, diz que o semáforo nunca está funcionando, ficando piscando apenas a luz amarela. 
Segundo ele, cenas de acidentes como a da foto estão sendo frequentes neste local.  “Talvez 
os agentes de trânsito poderiam observar mais este tipo de problema durante suas aparições 
pelas ruas cidade e repassar ao Detracan essas informações, que aí sim seria útil a comunidade 
não só ficar multando por estacionamento, pois nossos impostos que pagam os seus salários”, 
desabafou o leitor, em nota enviada ao CN.

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS DO 
VALE DO CANOINHAS – SICOOB CREDICANOINHAS/SC

CNPJ Nº 78.834.975/0001-02 NIRE Nº 42400011292
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da Cooperativa de Crédito de Livre Admissão de Associados do Vale 
do Canoinhas – SICOOB CREDICANOINHAS/SC, no uso das atribuições que lhe 
confere o Estatuto Social, convoca os delegados, que nesta data são em número 
de 157 em condições de votar, para reunirem-se em ASSEMBLEIA GERAL EX-
TRAORDINÁRIA, a realizar-se no Auditório da Sede, situado à Rua Álvaro Soares 
Machado, 456, Bairro Tricolin, município de Canoinhas/SC, no dia 30 de julho de 
2020, às 15 horas, com presença de 2/3 (dois terços) dos delegados, em primeira 
convocação; às 16 horas, com presença de metade mais um dos delegados, 
em segunda convocação; ou às 17 horas, com presença de no mínimo 10 (dez) 
delegados, em terceira convocação, para deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA

1) Reforma e consolidação do estatuto social da cooperativa, envolvendo o artigo
1º, letra “c”, com ampliação da área de ação, conforme o disposto no BC Correio
120021996, de 10-3-20.
2) Outros assuntos de interesse do quadro social.

Canoinhas, SC, 14 de julho de 2020.

Francisco Greselle
Presidente

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS DO VALE 
DO CANOINHAS – SICOOB CREDICANOINHAS/SC
CNPJ Nº 78.834.975/0001-02 NIRE Nº 42400011292

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da Cooperativa de Crédito de Livre Admissão de Associados do Vale do 
Canoinhas – SICOOB CREDICANOINHAS/SC, no uso das atribuições que lhe confere 
o Estatuto Social, convoca os delegados, que nesta data são em número de 157 em 
condições de votar, para reunirem-se em ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-
-se no Auditório da Sede Social, situado na Rua Álvaro Soares Machado nº 456, Bairro 
Tricolin, no município de Canoinhas/SC, no dia 30 de julho de 2020, às 14 horas, com 
presença de 2/3 (dois terços) dos delegados, em primeira convocação; às 15 horas, 
com presença de metade mais um dos delegados, em segunda convocação; ou às 16 
horas, com presença de no mínimo 10 (dez) delegados, em terceira convocação, para 
deliberar sobre os seguintes assuntos:

ORDEM DO DIA

1) Prestação de contas do exercício encerrado em 31-12-19, compreendendo:

a) Relatório da gestão;
b) Balanços do primeiro e segundo semestres do exercício de 2019;
c) Demonstração das sobras ou perdas apuradas;
d) Parecer do Conselho Fiscal;
e) Relatório de auditoria independente.
2) Destinação das sobras apuradas.
3) Fixação do valor dos honorários, das gratificações e da cédula de presença dos
membros dos conselhos de administração e fiscal.
4) Fixação do valor global dos honorários e das gratificações dos membros da
diretoria executiva.
5) Outros assuntos de interesse do quadro social.

Canoinhas, SC, 14 de julho de 2020.

Francisco Greselle
Presidente

OBSERVAÇÃO: As demonstrações financeiras/contábeis do exercício findo 
estão disponíveis na sede da cooperativa e foram divulgados, em 13-03-2020, no 
site institucional: https://www.sicoobsc.com.br/sicoob-sc/historico/balancetes/
publicacoesoficiais

PODER JUDICIÁRIO DE SANTA CATARINA
Comarca - Canoinhas / 2ª Vara Cível
Rua Duque de Caxias, 80, Centro - CEP 89460-102, Fone: (47) 3621-5617, 
Canoinhas-SC - Email: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br

EDITAL DE CITAÇÃO RITO ORDINÁRIO COM PRAZO DE 30 DIAS

Ação: Busca e Apreensão Em Alienação Fiduciária/PROC
Autor: Aymoré Crédito, Financiamento e Investimento S/A /
Réu: Paulo Cesar da Silva /
Juíza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz
Processo n. 0300078-71.2016.8.24.0015

Citando(a)(s): PAULO CESAR DA SILVA, brasileiro(a), Casado, CPF 
015.969.919-33, Avenida SENADOR IVO DE AQUINO, 1, Alto Frigorífico, 
CEP 89460-000, Canoinhas - SC Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima 
identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, FICA(M) CIENTE(S) 
de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e 
CITADA(S) para responder à ação, querendo, em 15 dias úteis, contados do 
primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: 
Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e presumir-se-ão verda-
deiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado 
curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC). E para que chegue 
ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, 
o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo 
de 0 dias, na forma da lei.

Canoinhas (SC), 03 de outubro de 2019.

Fernanda de Carvalho Tonial
TJA M31951

ACESSO DIFICULTADO

Um leitor entrou em contato com o 
CN para reclamar da acessibilidade ao 
escritório da empresa responsável pelo 
estacionamento rotativo do município: 
“Quem precisa ir até o escritório tem que 
subir uma escada e isso acaba dificultan-
do o acesso, principalmente das pessoas 
idosas ou com problema de locomoção. 
Esses dias eu fui lá, e uma idosa estava 
tendo muita dificuldade para subir a es-

cadaria. Se o comércio precisa ter rampas ou elevadores para as pessoas com dificuldade, por 
que eles não precisam? ” Questionou o leitor. ■

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TEM NOVAS RESTRIÇÕES
Por meio de transmissão ao vivo no Facebook, prefeitura anunciou uma série de medidas.

O prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos, anunciou 
na última terça-feira, 
14, novas medidas, que 

passaram a valer já na quarta-feira, 
15. Entre elas: a suspensão de cele-
brações religiosas com público e a 
proibição de festas particulares com 
qualquer quantidade de pessoas.

As novas restrições que Canoinhas 
está aderindo integram a resolução 
1/2020 da Comissão Intergestores 
Regional de Saúde do Planalto Norte 
Catarinense. “Passamos o dia discu-
tindo entre os prefeitos e gestores de 
saúde de todo o Planalto Norte”, disse 
o prefeito Beto Passos.

O vice-prefeito Renato Pike lem-
brou que estas restrições “são para 
que não tenhamos o fechamento 
geral, o chamado lockdown”.

A secretária Kátia Oliskowski 
informou que os estoques de medi-
cações para intubar e sedativos estão 
baixos e alertou: “está muito difícil 
para comprar”. Além disso, o fato de 
terem poucos leitos de UTI disponí-
veis na região também contribuíram 
para a tomada de decisão.

Kátia garantiu que o poder pú-
blico garante todas as estratégias de 
combate que estão ao alcance, mas 
não é possível esperar menos da co-
munidade. “Esperamos que cada um 
faça a sua parte. O que está ao nosso 
alcance estamos fazendo”, garantiu. ■

Canoinhas

CONFIRA AS NOVAS MEDIDAS

• Ficam proibidas a realização 
de festas particulares em resi-
dências.

• Suspensão de atividades em ci-
nemas, teatros, casas noturnas, 
museus, bem como a realização 
de eventos, shows e espetácu-
los que acarretam reunião de 
público.

• Nos estabelecimentos que co-
mercializam gêneros alimen-
tícios (mercados, mercearias e 
supermercados), recomenda-se: 
(1) a limitação do acesso ser 
restrito a apenas 1 (uma) pessoa 
por família. Proibição de acesso 
de crianças menores de 12 anos; 
e (2) a redução da capacidade 
de entrada de pessoas em no 
mínimo 50% do limite permitido.

• Restaurantes / pizzarias - funcio-
namento até as 22h é permitido 
atendimento à la carte e de bufê. 
Após as 22h o atendimento é 
restrito apenas para retirada no 
balcão ou tele-entrega:

• Lanchonetes /padaria/ confei-
taria food-trucks (ambulantes) 
/ bares / pub / conveniências 
(em postos de gasolina ou não) 
/ tabacarias / similares – funcio-
namento e entregas de pedidos 
no balcão até as 22h. Após as 
22h somente serão autoriza-
dos pedidos delivery e ficando 
vedado o consumo bebidas 
alcoólicas, no local.

OUTRAS RECOMENDAÇÕES

Recomenda-se que os velórios realizados em âmbito 
municipal tenham duração máxima de 4 (quatro) 
horas nos casos que não são suspeitos de covid-19 
e sejam realizados entre as 7 horas até as 18 horas 
limitando a entrada ao local em 10 (dez) pessoas por 
vez. As celebrações de despedidas também deverão 
ser limitadas à presença de somente 10 (dez) pesso-
as, utilizando obrigatoriamente a máscara. Quanto 
aos sepultamentos, estes deverão ocorrer até as 
18h, sendo que nos casos a liberação do corpo seja 
liberado após as 18 horas este devera permancecer 
na funerária até o horário que é permitida a realiza-
ção do velório. E nos casos confirmados de covid não 
existirá o velório. Em todos os casos, deverão ser 
obedecidas as normas da Vigilância Sanitária Esta-
dual (Nota Técnica Conjunta nº. 025/2020 –DIVS).

Suspensão do calendário de eventos esportivos 
organizados pela Fundação Catarinense de Esporte 
(FESPORTE), assim como os eventos e as competi-
ções esportivas e atividades coletivas da iniciativa 
pública e privada; (futebol, vôlei, bocha, sinuca, 
baralho, pedal, basquete, entre outras)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CORREDORES DE CANOINHAS 
COMPLETAM DESAFIO DE 5 MIL 

QUILÔMETROS DE CORRIDA
Percurso foi completado em um período de 33 dias. Inciativa foi da equipe Wipi Run.

P ensando na con-
tinuidade dos 
treinos em tem-
pos de covid-19, 

a equipe Wipi Run lançou um 
desafio à sua equipe: o “De-
safio 5.000 KM Wipi Run”. 28 
corredores da equipe toparam 
o desafio e foram divididos em 
duas equipes de 14 corredores. 
Uma equipe com o nome de 
“Fênix” e outra “Wip Go Team”. 
Todos os corredores poderiam 
correr todos os dias 21 km, com 
treinos diários, e poderiam fa-
zer 1 “longão” (acima de 21 km) 
por semana, sem folga obriga-
tória (corria o dia que queria). 
Os corredores poderiam treinar 
em suas casas, pistas, ruas. 
Onde eles se sentissem seguros 
e protegidos do covid-19.

INÍCIO

O desafio iniciou no dia 6 de 
junho e encerrou no último 
dia 7 de julho, onde a equipe 
Wip Go Team chegou 5.000 
km percorridos. No total, as 
duas equipes correram exatos 
9.926,101 quilômetros. Segun-
do a organização, “foi muita 
superação dos corredores que 
fizeram bonito do início ao 
fim”. 

Foram 33 dias de desafio. 
Ao final, as equipes votaram 
nos corredores “superação” e 
“motivação” das suas respec-
tivas equipes, e os ganhadores 
foram: equipe Fênix, como 
superação ganhou André Luiz 
Piel e motivação Pedro Jair 
Wipiewski, e da equipe Wip 
Go Team, como superação José 
Luiz Lecin e motivação Pedro 
Eugênio Wipiewski. 

Os capitães das equipes 
votaram como revelação do de-
safio Valdori Pederiva e como 
melhor pensamento de equipe 
Suelen Marafigo. A organização 
parabenizou a todos os corre-
dores que toparam o desafio, 
pela superação nesses 33 dias 
e agradeceu ao patrocinador 
do desafio, a Ame Pilates, da 
Márcia Schroeder e seu marido 
e corredor da equipe Wipi Run 
André Luiz Piel. ■

DIVULGAÇÃO

Membros das equipes que participaram do desafio

Canoinhas

CONFIRA OS RESULTADOS
INDIVIDUAIS DOS CORREDORES

Nome Pedro Jair Wipiewski 
Total de quilômetros corridos: 842,190
Total de dias que treinou: 33
Media de quilômetros corridos: 25,520
Maior treino: 42,195
Menor treino: 21,090
Classificação individual: 1º

Nome Walmir Dolly
Total de quilômetros corridos: 673,185
Total de dias que treinou: 31
Media de quilômetros corridos: 21,715
Maior treino: 42,195
Menor treino: 9,03
Classificação individual:2º

Nome Pedro Eugênio Wipiewski
Total de quilômetros corridos: 661,625
Total de dias que treinou: 31
Media de quilômetros corridos: 21,342
Maior treino: 42,195
Menor treino: 4,01
Classificação individual:3º

Nome José Luiz Lecin 
Total de quilômetros corridos: 600,190
Total de dias que treinou: 29
Media de quilômetros corridos: 20,696
Maior treino: 42,195
Menor treino:5,680
Classificação individual:4º

Nome Rogerio Carlos
Total de quilômetros corridos: 508,515
Total de dias que treinou: 23
Media de quilômetros corridos: 22,109
Maior treino: 42,195
Menor treino:11,02
Classificação individual: 5º

Nome Cleison França Xaxim 
Total de quilômetros corridos: 478,480
Total de dias que treinou: 29
Media de quilômetros corridos: 16,499
Maior treino: 30,150
Menor treino: 1,6
Classificação individual: 6º

Nome Marlon Arendartchuk
Total de quilômetros corridos: 467,165
Total de dias que treinou: 25
Media de quilômetros corridos: 18,686
Maior treino: 42,195
Menor treino: 5,120
Classificação individual: 7º

Nome André Luiz Piel
Total de quilômetros corridos: 401,230
Total de dias que treinou: 26
Media de quilômetros corridos: 15,431
Maior treino: 30,520
Menor treino: 4,060
Classificação individual: 8º

Nome Danilo Maia
Total de quilômetros corridos: 374,330
Total de dias que treinou: 21
Media de quilômetros corridos: 15,825
Maior treino: 30,200
Menor treino: 6,190
Classificação individual: 9º

Nome Guedson Felipe Hesse
Total de quilômetros corridos: 352,550
Total de dias que treinou: 22
Media de quilômetros corridos: 16,025
Maior treino:42,195
Menor treino:3,11
Classificação individual: 10º

Nome Cesar Morvan
Total de quilômetros corridos: 302,435
Total de dias que treinou:21
Media de quilômetros corridos: 14,401
Maior treino: 42,195
Menor treino: 5,01
Classificação individual: 11º

Nome Valdori Pederiva
Total de quilômetros corridos: 299,085
Total de dias que treinou:19
Media de quilômetros corridos: 15,741
Maior treino: 42,195
Menor treino: 4,21
Classificação individual: 12º

Nome William Souza
Total de quilômetros corridos: 285,120
Total de dias que treinou: 27
Media de quilômetros corridos: 10,560
Maior treino: 30,010
Menor treino: 2
Classificação individual: 13º

Nome Eliel da Silva
Total de quilômetros corridos: 283,765
Total de dias que treinou:16
Media de quilômetros corridos: 17,735
Maior treino:42,195
Menor treino: 8,510
Classificação individual: 14º

Nome Marcelo Alves
Total de quilômetros corridos: 261,880
Total de dias que treinou: 14
Media de quilômetros corridos: 18,705
Maior treino: 42,195
Menor treino: 5,07
Classificação individual: 15º

Nome Douglas Carvalho
Total de quilômetros corridos: 261,800
Total de dias que treinou: 19
Media de quilômetros corridos: 13,778
Maior treino: 30,500
Menor treino: 5
Classificação individual: 16º

Nome Suelen Marafigo
Total de quilômetros corridos: 252,840
Total de dias que treinou: 22
Media de quilômetros corridos: 11,492
Maior treino: 22,060
Menor treino: 5
Classificação individual: 17º

Nome Erick Viana
Total de quilômetros corridos: 236,180
Total de dias que treinou: 18
Media de quilômetros corridos: 13,121
Maior treino: 25,320
Menor treino: 4,530
Classificação individual: 18º

Nome Joel Batista
Total de quilômetros corridos: 235,420
Total de dias que treinou: 18
Media de quilômetros corridos: 13,078
Maior treino: 23,110
Menor treino: 3,340
Classificação individual: 19º

Nome Mario Carvalho
Total de quilômetros corridos: 234,070
Total de dias que treinou: 23
Media de quilômetros corridos: 10,176
Maior treino: 20,840
Menor treino: 3,310
Classificação individual: 20º

Nome Regiane Panfil
Total de quilômetros corridos: 205,600
Total de dias que treinou: 16
Media de quilômetros corridos: 12,850
Maior treino: 25,330
Menor treino: 5,02
Classificação individual:21º

Nome Celso Guilherme
Total de quilômetros corridos: 197,070
Total de dias que treinou: 10
Media de quilômetros corridos: 19,707
Maior treino: 42,195
Menor treino: 5,020
Classificação individual: 22º

Nome Rodrigo Barankievicz
Total de quilômetros corridos: 193,671
Total de dias que treinou: 18
Media de quilômetros corridos: 10,759
Maior treino: 23
Menor treino: 4
Classificação individual: 23º

Nome Willian Carvalho
Total de quilômetros corridos: 192,140
Total de dias que treinou: 23
Media de quilômetros corridos: 8,353
Maior treino: 18
Menor treino: 3,900
Classificação individual: 24º

Nome Tatiane Silva
Total de quilômetros corridos: 176,470
Total de dias que treinou: 17
Media de quilômetros corridos: 10,380
Maior treino: 18
Menor treino: 4,700
Classificação individual: 25º

Nome Maria Darlene Wipiewski
Total de quilômetros corridos: 136,510
Total de dias que treinou: 19
Media de quilômetros corridos: 7,184
Maior treino: 12,240
Menor treino: 5,010
Classificação individual: 26º

Nome Wellington Marafigo Carlin
Total de quilômetros corridos: 118,460
Total de dias que treinou:12
Media de quilômetros corridos: 9,871
Maior treino: 21,010
Menor treino: 5,01
Classificação individual: 27º

Nome Roberto Brozoski Komparças
Total de quilômetros corridos: 48,880
Total de dias que treinou: 4
Media de quilômetros corridos: 12,220
Maior treino: 21,140
Menor treino: 7,260
Classificação individual: 28º

Nome Altavir Damaso da Silveira Filho
Total de quilômetros corridos: 135,140
Total de dias que treinou: 9
Media de quilômetros corridos:15,015
Maior treino: 21,580
Menor treino: 10,060
Classificação individual: abandono

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Felicidades ao Cleverson Lisboa que comemorou seu aniver-
sário no último dia 14. “Parabéns, tudo de bom, muita paz, 
saúde, prosperidade e sucesso em sua vida”. São os desejos 
de sua esposa Elis, filhos Luis e Livia e demais familiares.

Completou 6 anos no dia 14, a pequena Barbara Heloísa Pape. “Ela tem 
um brilho que brilha mais que uma joia rara e melhor que diamante. Que 
Deus lhe abençoe e proteja anjinho, dando a você tudo que há de melhor. 

Te amamos! ” De seus pais Vanessa e Juliano e demais familiares.

Dia 14, quem esteve de aniversário foi a Eva Rincon. “Uma mulher 
guerreira que não desiste nunca, que entre altas e baixos nunca deixou 
de sorrir, sempre alegre e contagiando a todos! Feliz aniversário Eva! ” 
De seus pais Leonilda e Antônio, de seus irmãos, sobrinhos e cunhada.

Orli Medeiros aniversariou ontem, dia 16. “Desejamos 
toda felicidade do mundo, muita paz, saúde e amor. 
” São os desejos de sua esposa, filhos Vanessa e Kauã, 
genro Juliano, netinha Bárbara e demais amigos.

Parabéns ao jovem Jean de Lima, que no último 
dia 9 comemorou seu aniversário. “Saúde, felici-
dades e sucesso ao jovem laçador de Ireneópolis”.

No último domingo, 12, quem completou seus 21 anos, foi 
a Izabella Kriginski Modos. “Parabéns e muitas felicidades”. 
Seus pais Paulo e Lúcia lhe desejam muita saúde e sucesso.
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até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE
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WHATSAPP: (47) 98865-7880 17 DE JULHO
Adriana Soares de Souza
José Antonio Schpanski

Elizabete Nunes
Jonatan de Oliveira
Gabrielli Hoffmann
Frederico Wosiack

Jair Santos
Giovane Canavaros

Eva Clopass
Cristina Glevinski

Maria do Carmo Gogola
Marques Cabeleireiro
Dilssana Ningeleski

Natalia Pires

18 DE JULHO
Aurea Maria Schreiner

João Luis Schissel
Solange Stelzner 

Julia Alves Pereira
Antonio Gonçalves do Rosario 

Filho 
Deolides Grein Fernandes

Moacir Kogi
Luiz Rohrbacher

Reinaldo de Lima Junior
Rute Haag

Cleide de Fatima Jonko Bueno
Rosinha G. Artner
Ana Rita Pslanzer
Leticia Panneitz

Thiago Tomachutz

19 DE JULHO
Luis Prado

Scheila Schumacher
João Vitor Bueno Hupalo 

Isabel Vieira
Regina Muller de Aguiar
Leticia Moreski Padilha
Maria Leocadia Pospor
Waldemar Grosskopf

Veronica Figura Wilbbelt
Vanderlin Koepp

Hilari Eduarda Wassoaski

20 DE JULHO
Osmar Binder

Kelvin Augusto Marros
Bruno Pepplew

Artur Jaroszewski
Sibila Medeiros

Adelina de Oliveira

21 DE JULHO
Reinaldo Knorek
Jeferson Weber
Ivo Poma Junior

Fatima Jscuf
Jean Pedro Schiviski
Robson Luis Holler

Walmy Maas
Cristiane Corrêa

22 DE JULHO
Alan Corrêa

Rosane Kolher
Mirian Fernanda Gapski

Waldemar Artner
Jair Noe Auerbach

Walter Emerson Marschiner
Felipe Hanemann Oliveira
Jessica Novack de Souza 

Ricardo Ferreira de Barros
Ana Karina Alves Vieira

23 DE JULHO
Arlo Andrei silva

Marines Maieski Kaschuk
Valmir João Gruber
Elian Cesar de Lima
Luiz Roberto Holler

Nanci Barcelos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 17 DE JULHO DE 2020 19CORREIO DO NORTE NOVELAS

DE 20 A 25 JULHORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA - 20/07 : Capítulo 103
Griselda e Renê acertam a venda do Brasi-
leiríssimo. Griselda desabafa com Celeste 
sobre a conversa que teve com Renê. Quinzé 
e Teodora dormem juntos. Chiara convida 
Letícia para jantar. Quinzé promete ficar 
com Teodora se ela revelar onde conseguiu 
seu dinheiro. Zuleika finge ser amiga de 
Edvaldo. Wallace cumprimenta Dagmar no 
Tupinambar. Tereza Cristina busca Renê 
Junior na casa de Leonardo. Griselda troca 
olhares com Guaracy. 

TERÇA - 21/07 : Capítulo 104
Guaracy e Griselda discutem, e Dagmar 
repreende os dois. Teodora procura Quinzé. 
Tereza Cristina descobre suas camisolas 
no armário de Crô. Chiara diz a Letícia que a 
convidou ao jantar para contar sobre sua vida 
com Juan Guilherme. Teodora e Quinzé tro-
cam desaforos. Mônica fica apreensiva com 
a crise que Teodora tem em seu escritório.

QUARTA - 22/07 : Capítulo 105
Vilma aconselha Letícia a se casar com Juan 
Guilherme o quanto antes. Vanessa discute 
com Paulo por causa de Esther. Griselda 
conversa com Rafael e Amália sobre o ca-
samento deles. Álvaro conta para Íris que o 
laptop de Marcela está com Griselda. Griselda 
afirma a Antenor que não revelará o segre-
do de Tereza Cristina. Pereirinha consegue 
apagar o arquivo que compromete Tereza 
Cristina. Tereza Cristina pensa em se vingar 
de Antenor. Vilma procura Chiara. Quinzé 
procura Teodora. 

QUINTA - 23/07 : Capítulo 106
Teodora afirma a Pereirinha que provará que 
todos estão enganados a seu respeito. Tereza 
Cristina manda Ferdinand apressar o plano 
contra Quinzé. Vanessa se incomoda com a 
proximidade de Esther e Paulo. Wallace diz 
a Clint que aguarda o resultado dos exames 
que refez em São Paulo. Antenor lembra 
que fez uma cópia do arquivo que estava no 
laptop de Marcela e liga para o jornal. Tereza 
Cristina vê Marcela durante uma visita ao 
túmulo de seus pais, e acaba desmaiando. 
Baltazar liga para Tereza Cristina ao ver os 
funcionários fecharem as portas do cemitério.

SEXTA -24/07 : Capítulo 107
Baltazar não consegue falar com Tereza 
Cristina e liga para Crô. Quinzé avisa à mãe 
que sairá para um serviço, e Deborah fica 
enciumada. O repórter Beto Junior chega para 
o encontro com Antenor. Griselda tenta impe-
dir que Antenor revele o segredo de Tereza 
Cristina para Beto, mas o repórter consegue 
copiar o arquivo. Vanessa descobre que Renê 
está solteiro. Guaracy e Griselda voltam a ser 
amigos. Tereza Cristina acorda no cemitério. 
A mulher contratada por Ferdinand sabota a 
bebida de Quinzé. Teodora chega à mansão 
de Griselda. Tereza Cristina conta para Crô 
que viu Marcela no cemitério. Ferdinand atira 
Quinzé na piscina.

SÁBADO - 25/07 : Capítulo 108
Teodora encontra Quinzé boiando na piscina. 
Ferdinand se esconde ao ver Griselda e Gua-
racy chegando. Griselda leva o filho para o 
hospital. Tereza Cristina convence Crô de que 
Marcela está viva. Vanessa reclama de Paulo 
por falar de Esther durante o jantar. Teodora 
fica no hospital com Quinzé. Edvaldo e Glória 
se preocupam quando Beatriz afirma que 
lutará para ficar com Vitória. Quinzé deixa o 
hospital. Tereza Cristina se irrita ao saber que 
o filho de Griselda sobreviveu ao atentado. 
Alice sugere que Íris chantageie Tereza Cris-
tina. Íris desmaia ao ver Marcela na pousada.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 20/07 : Capítulo 75
Mitsuko se surpreende com Anderson. 
Lica convida Felipe para sair. Keyla 
decide dar o telefone de Deco para Ro-
ney. Tato pensa em Keyla. Das Dores 
tenta ajudar Tato a voltar a cozinhar. 
Lica fica animada com a notícia de 
que Bóris irá à sua casa. Tato treina 
com Felipe. Keyla, Benê, Lica, Tina e 
Ellen discutem os assuntos que irão 
abordar no canal de internet. Mitsuko 
sugere a Nena que se unam para se-
parar Anderson e Tina. Deco chega à 
lanchonete de Roney.

TERÇA - 21/07: Capítulo 76
Deco pede a Roney para falar com 
Keyla em particular. Deco garante a 
Keyla que não fugirá de suas respon-
sabilidades com Tonico. Lica, Ellen 
e Tina acreditam que Keyla ficará 
com Deco, e Benê se preocupa com 
Tato. Anderson convida Tina para um 
churrasco em sua casa. Das Dores e 
K2 incentivam Tato a cozinhar. K1 se 
exibe no carro de MB. Felipe e Lica 
namoram. Benê sonda Guto sobre sua 
vida amorosa. Deco e Keyla se beijam. 
Roney exige fazer um exame de DNA 
em Tonico. Nena pede para conversar 
com Anderson sobre Tina.

QUARTA - 22/07 : Capítulo 77
Nena é hostil com Tina. Roney obriga 
Keyla e Deco a fazerem o exame de 
DNA em Tonico. Noboru estranha 
o comportamento de Mitsuko. Das 
Dores acolhe Tina. Samantha inicia o 
ensaio da banda, mesmo sem Felipe. 
Marta flagra Lica e Felipe juntos. Nena 
ofende Tina, que deixa a casa de An-
derson. Roney não permite que Deco 
fique em sua casa com Keyla. Lica pede 
para ser amiga de Bóris na rede social, 
e o professor estranha. Malu comenta 
com Edgar sobre a proximidade entre 
Lica e Bóris. Anderson confronta Nena. 

QUINTA - 23/07 : Capítulo 78
Anderson conclui que Mitsuko ins-
tigou Nena contra seu namoro com 
Tina. Tato afirma a K2 que gosta dela 
como amiga. Samantha e MB insinuam 
para Felipe que Clara está interessada 
em Guto. Ellen não consegue contar 
para Tato sobre a volta de Deco. Keyla 
passeia com Deco e Tonico. Josefina 
acredita que Benê esteja gostando de 
um rapaz. Marta, Leide e Lica especu-
lam sobre a relação de Luís e Clara. 
Ellen estranha a ansiedade de Lica 
com o jantar para Bóris e Dóris. Tina 
confronta Mitsuko. Roney descobre 
que saiu o resultado do exame de DNA 
de Tonico.

SEXTA -24/07 : Capítulo 79
Roney combina com Keyla e Deco de 
ir ao hospital conferir o resultado do 
exame de Tonico. Lica convence Bóris 
a lutar por uma bolsa de estudos para 
Ellen em seu colégio. Dóris percebe o 
entusiasmo de Lica por Bóris e alerta o 
namorado. K2 descobre sobre o exame 
de DNA de Tonico, exigido por Roney. 
Nena se desculpa com Anderson e 
decide conhecer Tina. Clara e Saman-
tha convencem Guto a desmarcar sua 
aula com Benê por conta do ensaio da 
banda. O exame de DNA confirma a pa-
ternidade de Deco, e Roney confronta 
o rapaz. Anderson e Tina discutem. 
Tato vê Keyla com Deco e Tonico.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 20/07 : Capítulo 97
Cecília decide vender a joia que ganhou de sua mãe 
para ajudar Libério. Tibiriçá elogia os feitos de Piatã 
como pajé. Hassan tenta obrigar Elvira a contar onde 
Thomas esconde seus tesouros. Bonifácio teme que 
a Constituição seja aprovada. Domitila encomenda a 
cópia de suas joias. Diara ofende Greta, e Wolfgang 
desconfia. Licurgo encontra a escritura da taberna. 
Pedro obriga Peter e Bonifácio a fazerem as pazes. 
Cecília desabafa com Amália. Joaquim tenta fazer 
Quinzinho falar. O Barão de Marescal e outros alia-
dos exigem que Leopoldina se posicione contra a 
Constituição. 

TERÇA - 21/07 : Capítulo 98
Leopoldina afirma ao Barão de Marescal que não irá 
contrariar Dom Pedro. Pedro suspeita de que Domitila 
esteja grávida. Libério e Cecília se reconciliam. Elvira 
sonha com Hugo. Joaquim pensa em fugir com Anna 
e Vitória novamente. Thomas exige que Domitila as-
sine uma promissória. Bonifácio conta a Dom Pedro 
sobre a ameaça do Barão de Marescal. Chalaça fica 
indignado ao descobrir que Dom Pedro assumiu seu 
romance com Domitila. Jacira desmaia durante uma 
tempestade. Diara provoca Greta. Domitila é impe-
dida de entrar no teatro e todos aplaudem. Joaquim 
encontra Chalaça.

QUARTA - 22/07 : Capítulo 99
Chalaça conta a Joaquim sobre sua vingança. Amália 
reconhece a joia que está com Domitila, e Peter fica 
intrigado. Dom Pedro nomeia os Embaixadores do 
Brasil com a ajuda de Leopoldina. Anna se enfurece 
com o presente que recebe de Thomas. Piatã tem um 
pressentimento e encontra Jacira. Peter faz uma ses-
são de hipnose com Amália. Piatã teme pela saúde de 
Jacira. Domitila conta para Dom Pedro que foi expulsa 
do teatro. A comida de Hugo faz sucesso com os clien-
tes e Licurgo se vangloria. Elvira manipula Hassan e 
Jacinto. Piatã afirma a Jacira que irá curar sua doença. 
Anna e Thomas se encontram na audiência. 

QUINTA - 23/07 : Capítulo 100
Thomas conta ao ministro como Anna fugiu de sua 
casa. Nívea fica intrigada com a saída de Liu. Piatã con-
fessa a Olinto que não sabe como curar Jacira. Amália 
se emociona com a descrição que Cecília faz da joia 
que vendeu. Greta mente para Wolfgang. Diara avisa 
a Ferdinando para se afastar de sua cunhada. Liu volta 
ao navio e ameaça Elvira. Joaquim revela a Leopoldina 
que Chalaça voltou ao Brasil. Anna pede ao ministro 
que lhe conceda a separação. Diara teme o que Greta 
possa fazer contra Ferdinando. Piatã descobre como 
curar Jacira. O ministro toma sua decisão, e Anna e 
Thomas ficam apreensivos.

SEXTA -24/07 : Capítulo 101
Anna implora que o ministro não deixe Vitória com 
Thomas. Idalina alerta Diara sobre Greta. Hugo agrada 
os possíveis patrocinadores da candidatura de Licur-
go. Elvira faz um acordo com Liu. Anna volta para o 
palácio. Domitila acredita estar grávida de Dom Pedro. 
Diara decide fazer as pazes com Greta para agradar o 
marido. Schultz se preocupa quando Greta fala sobre a 
saúde de Wolfgang. Piatã cuida de Jacira com a ajuda 
de Olinto. Ubirajara briga com Jurema por causa de 
Jacira. Leopoldina e Bonifácio trocam elogios. Greta 
beija Ferdinando. Anna afirma a Joaquim que precisa 
mandar Thomas para a cadeia. Thomas e Fred se 
encontram no presídio.

SÁBADO - 25/07 : Capítulo 102
Domitila afirma que terá um filho homem. Chalaça 
descobre que Benedita também está grávida de Dom 
Pedro. Joaquim teme que a prisão de Fred os impeça 
de tê-lo como aliado. Thomas coloca Fred em um 
navio inglês que está ancorado no porto. Chalaça se 
alia a Benedita contra Domitila. Leopoldina revela a 
Anna que Bonifácio se declarou para ela. Tibiriçá se 
preocupa com a implicância de Ubirajara com Jacira 
e Piatã. Thomas desconfia de Liu. Domitila manda Pa-
trício contar a Leopoldina sobre sua gravidez. Thomas 
descobre que Liu é esposa de Fred.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 20/07 : Capítulo 97
Germano pede a Jonatas o endereço da 
família de Eliza. Carolina pensa em novas 
formas de afastar Eliza do concurso. Eliza 
se decepciona com Jonatas quando o rapaz 
lhe pede o endereço de sua família, ignoran-
do seu passado com o padrasto. Dino finge 
que perdoou Eliza e sugere a Gilda que toda 
a família viaje para o Rio de Janeiro para 
torcer pela menina. Dino combina com Pe-
çanha uma forma de colocar Eliza na cadeia 
e roubar o dinheiro do concurso. Max avisa 
que a próxima prova do concurso será um 
ensaio nu, e Eliza se recusa a fazer as fotos. 

TERÇA - 21/07 : Capítulo 98
Natasha tenta ajudar Eliza a fazer o ensaio 
e manter-se no concurso. Germano paga 
Maurice pela informação sobre o endereço 
de Gilda. Germano procura Gilda. Dino, Gilda 
e os filhos se preparam para assistir à final 
do concurso Garota Totalmente Demais e 
surpreender Eliza.

QUARTA - 22/07 : Capítulo 99
Germano questiona Leonor sobre o pai 
de Eliza. Gilda confessa a Dino que esteve 
com Eliza no Rio. Leonor alerta Gilda que 
Germano procurou por ela. Arthur avisa 
a Carolina que Dorinha está em sua casa, 
em estado de confusão. Dorinha volta a si 
ao ver os filhos João e Maria. Dayse foge 
da pensão para encontrar Eliza e acaba se 
perdendo, mas é ajudada por Lili e Germano. 
Eliza pergunta a Arthur por que Dorinha 
mencionou uma aposta entre o empresário 
e Carolina. Gilda se incomoda ao ver Lili e 
Germano com Dayse. 

QUINTA - 23/07 : Capítulo 100
Lili comenta com Rafael que Germano a 
traiu com Gilda. Germano pergunta a Gilda 
se Eliza é filha dele. Fabinho se surpre-
ende ao perceber que Cassandra mentiu 
para ficar a sós com ele. Gilda leva Dayse 
e Carlinhos para visitar Eliza. Débora vê 
Cassandra beijar Fabinho. Germano conta 
para Jonatas que Dino chegou à cidade. 
Fabinho afirma que não irá namorar Cas-
sandra. Jonatas revela a Eliza que Dino está 
no Rio de Janeiro. Eliza discute com Gilda, 
que tenta convencer a filha de que Dino 
mudou seu comportamento. Gilda decide 
voltar para Campo Claro, mas Dino declara 
que ficará no Rio.

SEXTA -24/07 : Capítulo 101
Dino insiste para que Gilda volte para sua 
cidade com as crianças e inventa que tem 
um assunto profissional para resolver no 
Rio de Janeiro. Stelinha faz uma surpresa 
a Eliza e afirma que a ajudará na última 
prova do concurso. Carolina se surpreen-
de ao saber por Germano que Eliza pode 
ser filha do empresário. Germano pede a 
Carolina que lhe ajude a fazer um teste de 
DNA em Eliza. Peçanha informa a Dino que 
conseguiu um pedido de prisão provisória 
para Eliza. Dino despista Peçanha e vai até 
o estúdio conferir o ensaio fotográfico de 
Eliza. Eliza entra em pânico ao avistar Dino.

SÁBADO - 25/07 : Capítulo 102
Arthur e Pietro expulsam Dino do estú-
dio. Incentivada por Arthur, Eliza decide 
fazer o ensaio fotográfico e tem um ótimo 
desempenho. Gilda diz a Dayse que está 
decepcionada com Eliza. Carolina pergunta 
a Zé Pedro se existe alguma cláusula no 
contrato que impeça a participação de 
parentes do patrocinador do concurso. Jo-
natas e Leila percebem o clima de romance 
entre Eliza e Arthur.
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Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.
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OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

OBTUÁRIO

LEONIRA WOITEXEN
PONTAROLO
89 anos, faleceu segunda-feira, dia 
13 de julho, às 23:10h. Seu corpo foi  
velado na Capela Mortuária São 
José. O sepultamento aconteceu 
dia 14 de julho, às 11h, no Cemitério 
de Rio dos Poços. Deixa três fi lhos, 
netos, bisnetos e demais familia-
res. A mesma era mais conhecida 
por Leoni.

EVALDIR ALVES
TEIXEIRA
55 anos, faleceu sexta-feira, dia 
10 de julho, às 7:30h. Seu corpo 

foi  velado na Capela Mortuária 
São José. O sepultamento acon-
teceu dia 10 de julho, às 17h, no 
Cemitério Municipal de Canoinhas. 
Deixa irmãos , sobrinhos e demais 
familiares.

LAURO GONÇALVES
84 anos, faleceu quinta-feira, dia 09 
de julho, às 21:15h, em Mafra. Seu 
corpo foi  velado na Capela Mor-
tuária São José. O sepultamento 
aconteceu dia 10 de julho, às 11h, no 
Cemitério Municipal de Canoinhas. 
Deixa cinco fi lhos, netos, bisnetos 
e demais familiares.

PUBLICADO EM 17 DE JULHO DE 1947

Em registro fotográfico de 11 de abril de 1949
na cidade de Canoinhas, o casal Flávio Haensch
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INGREDIENTES:
• 1 pacote de biscoito maisena
• 10 colheres de manteiga
• 1 lata de leite condensado 
• 2 xícaras de creme de leite 

• 4 colheres (sopa) de leite em pó
• 10 paçocas em rolha
• 400 g de doce de leite 
• paçoca a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Triture os biscoito muito bem.
2. Junte a manteiga derretida.
3. Misture e forme uma massa homogênea.
4. Coloque a massa no fundo de uma forma e leve ao freezer.
5. Em uma panela, junte o leite condensado, o creme de leite, o leite em pó e as 10 paçocas.
6. Misture tudo e retire quando chegar em ponto de brigadeiro. 
7. Coloque o doce de leite por cima da massa de biscoitos.
8. Por cima do doce de leite, junte o brigadeiro de paçoca.
9. Decore com paçoca triturada a gosto.
10. Leve à geladeira por 2 horas. ■

VARIEDADES

HORÓSCOPO

RECEITA

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A IMPORTÂNCIA
DA VIDA HUMANA

O
importante da edu-
cação não é apenas 
formar um mercado 
de trabalho, mas for-

mar uma nação, com gente capaz de 
pensar. Aí a temperança humana, as 
virtudes humanas são disposições 
estáveis da inteligência e dá vontade 
que regulam os nossos atos orde-
nando nossas paixões e guiando-nos 
segundo a razão e a fé. Podem ser 
agrupadas em torno de quatro virtu-
des cardeais: A prudência, a justiça, a 
fortaleza e a temperança. Para melhor 
esclarecimento é colocar os quatro 
cardeais em ação. A prudência dispõe 
razão prática a discernir, em qualquer 
circunstância, nosso verdadeiro bem 
e a escolher os meios adequados 
para o realizar. A justiça consiste na 
vontade constante e firme de dar 
a Deus e ao próximo ou que lhes é 
devido. A fortaleza da segurança nas 
difi culdades, fi rmeza e constância na 
busca do bem. A temperança moder-

na a atração dos prazeres sensíveis e 
procura o equilíbrio no uso dos bens 
criados. As virtudes Morais crescem 
pela educação, pelos atos de liberda-
de e pela perseverança no esforço. A 
graça Divina as justifi ca e as e leva. As 
virtudes teologais dispõe os cristãos 
a viverem em relação com a Santíssi-
ma Trindade. Têm a Deus por origem, 
motivo e objeto, Deus conhecido pela 
fé, esperado e amado por causa de si 
mesmo. Você que é jovem adulto e 
idoso assim como eu estou chegando 
aos 81 anos de idade penso assim: O 
homem que envelhece vai tomando 
gradativamente a consciência de que 
é eterno. Agita-se menos e, assim, os 
sons das vozes que vem do além se 
fazem ouvir. Agradeço muito a Deus 
por estes momentos de Minutos 
de Refl exão, e também pelo motivo 
pelos elogios que tenho recebido dos 
leitores e amigos.

Paz e bem. ■

ÁRIES
 É uma semana muito 

importante para tomar 
decisões que redirecionam o 
futuro profi ssional. É impor-
tantíssimo tomar decisões 
corajosas e seguir num novo 
formato. O desapego e a des-
construção são as bases 
desta semana.

TOURO
O céu pede habilidades 

para se comunicar com as 
pessoas do seu convívio e de 
exposição de ideias a serem 
empregadas para que você 
encerre algumas parcerias. É 
preciso ter clareza das trans-
formações de valores pelas 
quais você vem passando.

GÊMEOS
Você está mais cons-

ciente do seu valor, o que 
o ajuda a tomar decisões de 
uma forma mais assertiva 
em relação aos assuntos do 
coração. O céu fala sobre os 
recursos compartilhados, 
pedindo de ambos um novo 
formato material.

CÂNCER
A semana vem carregada 

de decisões sérias, que po-
dem envolver negociações ou 
a escolha de parceiros que es-
tejam na mesma frequência. É 
preciso assumir as rédeas e 
promover mudanças asserti-
vas para o desenvolvimento 
em equipe ou dos projetos.

LEÃO
Você está empregando 

seus valores no trabalho? 
É uma semana importante 
para assumir as rédeas por 
meio de decisões produtivas 
com foco nos resultados fi -
nanceiros. Você está passan-
do por um ciclo de crescimen-
to, é preciso vencer os medos.

VIRGEM
É preciso atuar com amor 

para entender todas as 
nuances envolvidas. Um ter-
mômetro preciso para que 
você faça escolhas maduras 
é avaliar o quanto a pessoa 
valoriza o seu potencial e o 
apoia, mesmo as suas lou-
curas.

LIBRA
O cônjuge está motivado 

a tomar decisões ousadas 
para conduzir os planos em 
família. Mas a lua pode trazer 
encerramentos importantes 
e um olhar mais apurado em 
relação às necessidades da 
relação e do cônjuge. Tenha 
atenção com brigas.

ESCORPIÃO
É uma semana impor-

tantíssima para assumir 
decisões profi ssionais fi rmes. 
A carreira e o futuro passam 
por mudanças e a falta de co-
ragem pode causar fracassos. 
É momento de transformar 
os valores e de cortar o mal 
pela raiz.

SAGITÁRIO
Assuma as rédeas no tra-

balho e coloque foco no 
seu empenho material. Faça 
aquilo que lhe traz alegria e 
satisfação. Importante atuar 
diretamente com a vocação. 
Se fi car preso na forma, pode 
perder energia com atividades 
incongruentes.

CAPRICÓRNIO
Você tem habilidades 

incríveis e o céu pede que 
você as valide. É momento 

de assumir um formato pro-
fissional adequado para o 
seu desenvolvimento. Você é 
capaz de desenvolver tarefas 
maiores, mas ainda não per-
cebe isso.

AQUÁRIO
Você está ansioso e pre-

ocupado com o trabalho. 
Tenha atenção para não fi car 
atormentado com situações 
que não estão sob o seu con-
trole. O desequilíbrio emocio-
nal só vai bloquear ainda mais 
as possibilidades. Semana 
para tomar decisões práticas.

PEIXES
Semana para encerrar 

atividades e projetos que 
não permanecerão. Os trâmi-
tes fi nanceiros tomam grande 
proporção e caminham para 
um desfecho. Semana para 
expor ideias e fazer contatos 
que colaboram com o seu 
desenvolvimento profi ssional.

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

A ESCRITA DE CADA DIA CRASE (I)

H
á um caso de con-
tração que merece 
destaque especial: é 
a fusão da preposi-

ção A com o artigo defi nido feminino 
A(s), ou da preposição A com o A 
inicial dos pronomes demonstrativos 
AQUELE(s), AQUELA(s), AQUILO, ou 
ainda da preposição A com o A inicial 
do pronome relativo A QUAL (AS 
QUAIS).

A essa fusão de duas vogais idên-
ticas, grafi camente representada por 
um A com acento grave (À), dá-se o 
nome de CRASE.

A palavra CRASE vem do grego 
krásis  e signifi ca “mistura”. Indica a 
contração ou fusão de dois sons vocá-
licos semelhantes em um só. Na evo-
lução da língua, são alguns exemplos 
de crase: LEER – LER, DOOR – DOR, 
PEE – PÉ, SOO – SÓ e outros.

Atualmente, no entanto, a deno-
minação crase é quase que exclusiva-
mente reservada para o caso da fusão 
da preposição com o artigo ou com 
pronomes demonstrativos, conforme 
a defi nição anterior. A ponto de, na 
linguagem popular, a crase confundir-

-se com o acento grave: “- Esse a tem 
crase?” Em caso positivo, coloca-se o 
acento grave (à).

Ora, se estamos vendo a ocorrên-
cia da crase entre a preposição A e o 
artigo defi nido feminino A(s), a primei-
ra regra depende do bom-senso: salvo 
raras exceções, apenas o substantivo 
ou as palavras substantivadas admi-
tem o artigo; portanto, não há crase 
diante de verbos, por exemplo.

Por outro lado, obviamente, não 
há crase diante de palavras mas-
culinas (por não admitirem o artigo 
feminino), nem diante de termos que 
não são regidos por preposição, como 
o sujeito, por exemplo. Dessa forma, 
ocorre crase em:

Irei À Bahia, pois o À contém o 
artigo definido feminino a mais a 
preposição a.

Pensamento: A dignidade torna o 
relacionamento humano harmonioso, 
a sua ausência, porém, desintegra 
qualquer valor.” (Elmo).

Até a próxima edição 
com mais novidades.

Boa semana! ■
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CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.

O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.
A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.
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VEÍCULOS

MEGANE GRANDTOUR
2012 1.6, 16 VALVULAS
Completo. (47) 9 8824-5298.

COROLLA GLI 1.8
AUTOMÁTICO
Único dono. 49 mil km.
R$ 67 mil. (47) 9 8812-7643.

VAN BESTA GS ANO 2000
Aceito moto no negócio.
Whatsapp (47) 9 9976-5903.

LOGUS CINZA ANO 95
Recibo em branco.
R$ 3.500.00.
(47) 8829-4937, 
falar com Lucas.

ECOSPORT 2004 1.6 XL
Branca, único dono, só andou 
em asfalto. R$ 20.700,00.
(47) 3622 1214.

PALIO 2004 2 PORTAS
MOTOR FIRE
Pouco rodado, impecavel.
De R$ 11.900,
por R$ 9.900,00.
(47) 9 9975-1799.

NEGÓCIOS

PROCURO EMPREGO DE
EMPREGADA DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência. Interes-
sados entrar em contato 
com Maria de Fátima. (47) 9 
9286-170.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU MENSALISTA
Disponibilidade para o perí-
odo matutino como diarista.
(47) 9 9623-4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia 
todo em Canoinhas, segun-
das, quartas e sextas. (47) 9 
9906-7857, falar com
Cleonice.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS
DE PINTURA E PEQUENAS
REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

SERVIÇOS DIVERSOS

VENDO SACO DE PANCADA
Seminovo, acompanha luvas 
para treino. R$ 220.
(47) 3622-3758.

SERVIÇOS DE
CONSTRUÇÃO EM GERAL
Falar com Side.
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-7234. 

VENDO GAITA DE 80 BAIXO
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-7234.

VENDO PORTÃO DE FERRO
Com 3m x 1,5m.
R$ 150,00. (47) 9 8426-9119.

VENDO BICICLETA MONARK
Em ótimo estado.
R$ 120,00. (47) 9 8426-9119.

VENDO TERRRA (HÚMUS)
Especial para grama, jardins 
e fruticultura. (47) 3622-
4321.

VENDO DOIS CACHORROS
PASTOR ALEMÃO
Puros, com vacina importada.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A AMCAV, conforme disposição estatuaria convida seus 
membros e os moradores da área de abrangência do referido 
distrito pra assembéia geral realizar-se no dia 19 de julho de 
2020, na sede da AMCAV situada na rua Carlos Wagner, 565, 
no bairro Campo d'Água Verde, nesta cidade de Canoinhas 
no estado de SC, com primeira chamada as 14:00hrs para 
registro de chapa; segunda chamada as 15:00hrs para a 
seguinte ordem do dia:
1- prestação de contas da atual diretoria;
2 - eleição da nova diretoria.

As deliberações serão tomadas de acordo com o estatuto 
da entidade.

Canoinhas, SC, 15 de junho de 2020

CANCELADO DEVIDO A PANDEMIA
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

APARTAMENTOS

VENDO APARTAMENTO
EM ITAPOÁ
(47) 3622-2655.

VENDO APARTAMENTO
 NO RESIDENCIAL
FLOR DE LIS
Segundo piso, sol da 
tarde. Sacada fechada 
com blindex e com chur-
rasqueira, sala, cozinha, 
lavanderia, 3 quartos e 
banheiro. Valor: R$200 
mil vazio. R$210 mil com 
os móveis planejados da 
cozinha, sala, lavanderia, 
sacada, banheiro e quarto 
casal.
(47) 9 8846-1447

CASAS

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRRO JARDIM
ESPERANÇA
130m², terreno com 600m², 
na Rua Basílio Humenhuk, 
1596, próximo ao posto Três 
Irmãos.
(47) 9 9764-8447.

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRRO BOA VISTA
Em frente a escola, com 
83m². (47) 3622-5157.

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. 
Casa com 130 m² e terreno 
com 600m². R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

COMPRA-SE  CASA
DE MADEIRA PARA
RETIRAR DO LOCAL
(47) 9 646-1018, falar com 
Laura.

ALUGA-SE  UMA CASA 
NA RUA FREI MENANDRO 
KAMPS
Nº 1289. (47) 9 8872-7667.

CASA DE ALVENARIA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
112,87m², área de 562m². 
Rua Severo de Andrade, 223, 
próxima à Floricultura e Loja 
Kelly. Valor a combinar. (47) 9 
8839-4888.

CASA NO MULTIRÃO BAIR-
RO CAMPO D’ÁGUA VERDE
80m². R$ 45 mil. 
(47) 98854-9716,
falar com Roberto.

VENDE-SE CASA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala co-
mercial na frente e moradia 
atrás. Rua Bento de Lima, 
190. R$ 180 mil Diponível para 
financiamento.

TERRENOS

TERRENO BAIRRO
ALTO DAS PALMEIRAS
Rua João Batista Ponta-
rolo. 616m² todo murado. 
Aceito automóvel como 
parte do pagamento.
WhatsApp:
(47) 9 8887-2691.

TERRENO NA BR 280
BAIRRO BOA VISTA
8.476m². R$ 850 mil.
(47) 3622-5157.

TERRENO TRÊS
ALQUEIRES NA
PIEDADE
Caiva. R$ 170 mil cada 
alqueire.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

NEGÓCIOS

ESTADO DE SANTA CATARINA/PODER JUDICIARIO
Comarca de Canoinhas/2° Vara Cível
Rua Vidal Ramos, 650, http://www.tj.sc.gov.br - F (47) 3621-5600 - CEP 89460-000,
Canolnhas -SC - E-mail: canoinhas.civel2©tjsc.jus.br
Juiz de Direito: Fernando Curi
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz

EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E 
EVENTUAIS INTERESSADOS - COM PRAZO DE 20 DIAS
Usucapião nº 0001567-61.2012.8.24.0015
Autor Albino Kucarz e outros 

Citando(a)(s): RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E EVENTUAIS INTERESSADOS
Descrição do(s) Um terreno rural com a área de 364.859,16 m², situado na Localidade de 
Serrinha, município de Bela Vista do Toldo/SC, com as seguintes confrontações: Lado 1: na 
extensão de 543,44 metros lineares com terras de Clemente Olescovicz; Lado 2: na extensão 
de 362,27 metros lineares com terras de Clemente Olescovicz; Lado 3: na extensão de 
350.03 metros lineares com terras de Erminio Gruczkowski; Lado 4: na extensão de 193,07 
metros lineares com terras de herdeiros de Albino Kucarz; Lado 5: na extensão de 570,85 
metros lineares com terras de Vidal Kucarz; Lado 6: na extensão de 88,67 metros lineares 
com terras de Carlos Alvino Wagner; Lado 7: na extensão de 352,18 metros lineares com 
terras de Nivaldo Galeski Lisboa; Lado 8: na extensão de 230,85 metros lineares com terras 
de José Sidorak. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) 
pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como 
seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que, 
fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, 
bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso de tempo supra 
mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo 
contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos 
articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue 
ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será 
afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias na forma da lei.

Canoinhas (SC), 28 de janeiro de 2020.

COOPERQUINTAL – COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DE
PEQUENOS AGRICULTORES DE IRINEÓPOLIS – SC

CNPJ: 13.700.241/0001-95

EDITAL DE CONVOCACÃO
ASSEMBL,EIA GERAL ORDINÉRIA

O Presidente da Cooperquintal - Cooperativa Agropecuária de Pequenos 
Agricultores de Irineópolis – SC , Sr. Altair Ambrozio no uso de suas atribuições 
legais e estatutárias convoca os senhores associados no pleno gozo de seus 
direitos para a Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se na propriedade de 
Rogerio Ambrozio na comunidade de Colonia Escada – Irineópolis – SC, no 
dia 31 de julho de 2020 às 16:00 horas, em 1.º convocação com a presença 
de 2/3 (dois terços) dos associados, em 2.º convocação; às 17:00 horas com 
a presença de metade mais um dos associados ou ainda em 3.º terceira e 
ultima convocação às 18:00 horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) 
associados, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:  1) Aprovação das 
contas de 2019; 2) Planejamento para 2020; 3) Eleição da diretoria; 4)Outros 
assuntos de interesse social. Quadro social da cooperativa é de 28 sócios.
 

Colonia Escada 16 de julho de 2020

Alatair Ambrozio
Presidente da Cooperquintal
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